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REGIÃO

Major Vieira 
mais pobre; 
3 Barras com 
menos pobres
Levantamento do Ministério 
do Desenvolvimento Social 
mostra o mapa da pobreza no 
Planalto Norte.      Página 12
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As fortes chuvas que acon-
teceram no último fim de 
semana no Estado de 

Santa Catarina, que deixaram 
mais de 50 mil pessoas desabri-
gadas e desalojadas revelaram 
dois cenários contraditórios. De 
um lado, imagens trágicas de 
famílias inteiras que perderam 
todos os seus bens: suas casas 
e seus pertences; além de crian-
ças, jovens, adultos e idosos 
sofrendo pela falta de abrigo, 
de comida, de água... Sem falar 
no número de óbitos e de desa-
parecidos em conseqüência dos 
alagamentos e deslizamentos.

Por outro lado, a um mês 
do Natal, foi emocionante pre-
senciar um enorme espírito de 
solidariedade e de confraterni-
zação que tomou conta de todo 
o Estado e do País. Pessoas de 
todas as raças, religiões, classes 
sociais, além de representantes 

de empresas, entidades, gover-
no, polícia e imprensa se uniram 
em prol ao maior bem que 
possuímos: o amor aos nossos 
semelhantes.

Nos abrigos e nos postos de 
coleta de donativos, em bairros 
mais carentes ou nas regiões de 
classe média e alta – que também 
foram afetadas – pude observar 
uma união que jamais presenciei. 
Enquanto pessoas mais simples 
levavam o que podiam, nem que 
fosse um quilo de açúcar para 
ajudar as vítimas da enchente, 
caminhonetes de luxo chegavam 
abarrotadas de suprimentos. 
Ao mesmo tempo, voluntários 
ajudavam na limpeza dos locais 
afetados e transportavam barcos 
e equipamentos, e a polícia e os 
bombeiros prestavam todo o su-
porte. Todos juntos, unidos, com 
a mesma intenção. E nessa situ-
ação, os sentimentos de carinho, 

de amor e de amizade falaram 
muito mais alto do que a ganância, 
o individualismo, o rancor...

 “Seja rico ou seja pobre, 
o Bom Velhinho sempre vem”. 
Sim, e veio mesmo. Ele estava 
presente por todos os lados, nos 
fazendo refletir em um momento 
tão delicado, sobre a importância 
das nossas vidas e de fazer o 
bem. 

Se este acontecimento 
ímpar foi um “aviso dos céus”, 
não sei. A única certeza que 
tenho é que o verdadeiro espírito 
natalino reinou sobre o Estado 
e o País e, de uma forma ou 
de outra, o “Papai Noel” pre-
senteou a todos nós com lições 
inesquecíveis sobre humanismo, 
solidariedade e, sem dúvida, 
sobre o amor.

 Adriano Cruz é empresário 
de Balneário Camboriú-SC

Sempre que algum prefeito entra no 
comando de um município, inva-
riavelmente, promete melhorias 

na educação. Cristovam Buarque (PDT), 
candidato a presidência em 2006, usou o 
tema como seu grande mote de campanha. 
Perdeu a eleição. Por isso, manda o manu-
al do bom marqueteiro, não frisar demais 
o assunto.

O ex-prefeito de Canoinhas, Orlando 
Krautler (DEM), enche a boca para dizer 
que foi o “prefeito da educação”, respon-
sável pela construção de uma sala de aula 
por dia de mandato. Candidatou-se a vere-
ador este ano e levou uma surra nas urnas.

O discurso de Krautler não ecoou no 
mandato de Leoberto Weinert (PMDB). 
Nem no primeiro, muito menos na disputa 
pela reeleição. Weinert tem uma visão 
bem estreita sobre educação. Tanto que 
mal citou o assunto nas duas campanhas 
que fez. Talvez por não querer repetir a 
tática do antecessor, ou simplesmente por 
desconhecimento da área.

A gestão de Maria de Lourdes Breh-
mer à frente da Secretaria de Educação po-
deria ser considerada satisfatória. Conse-
guiu implementar programas interessantes 
como o Leia Canoinhas e o Educação no 
Campo. Programas que produzem efeitos 
duvidosos como a criança que leu mais de 
mil livros no ano (humanamente impos-
sível ou metade disso era de gibis). No 
entanto, o fato de conseguir fazer o aluno 
ler um livro durante o ano já é um efeito 
louvável de um programa esforçado, há de 
se reconhecer.

Seja por desconhecimento de causa ou 
negligência, o fato é que falta muito para 
termos uma educação efetivamente de 
qualidade. Conversando com professores 
universitários, há um consenso de que a 
maioria dos acadêmicos entra na Universi-

dade despreparada. Muitos mal conhecem 
a Língua Portuguesa. Uma professora há 
25 anos no magistério, que ministra aulas 
na 5.ª série do Ensino Fundamental de 
uma escola de Canoinhas, diz que fica 
desolada quando percebe o trabalho mal 
feito de alfabetização realizado com os 
alunos que entram na sua sala. Para ela, 
somente um ensino intensivo, no qual a 
criança entre às 8 horas, almoce na escola 
e saia de lá às 17 horas, seria capaz de 
produzir resultados menos pífios. É um 
desafio que se apresenta para os futuros 
prefeitos.

Em 2006, foi alardeado que a E.E.B. 
Santa Cruz, de Canoinhas, ofereceria 
ensino integral. Em poucos meses, a única 
turma de ensino integral se esfacelou com 
a moratória alimentícia do Governo do 
Estado. Sem merenda não havia como 
manter os estudantes na escola o dia todo.

O ensino fundamental, indiscutivel-
mente, é a fase mais importante da vida 
estudantil. Encontrar líderes políticos 
com esta consciência, no entanto, é uma 
raridade. Weinert não parece ser o caso. 
Ao menos até agora, ainda não provou o 
contrário.

Discutir ensino integral de qualida-
de, no entanto, passa pelos vergonhosos 
salários pagos ao magistério, tão baixos 
que a prefeitura de Três Barras acaba de 
abrir concurso no qual oferece R$ 280 por 
meio período (de segunda a sexta, das 8 às 
12 horas). Isso significa que para trabalhar 
o dia todo em sala de aula, o professor terá 
de se submeter a um salário mínimo por 
mês. A mensalidade de uma faculdade de 
Pedagogia custa mais que isso.

Por isso, desafio maior é discutir 
qualidade de ensino com professores 
que precisam se preocupar em garantir a 
sobrevivência com migalhas.

EDITORIAL

Educação como 
prioridade

O verdadeiro espírito de Natal
ARTIGO

Sobre o editorial
Já estava mais do que na hora de alguém 

questionar a eficácia desta tão falada fidelidade 
partidária que só favorece os caciques dos 
partidos políticos.

Temas importantes que vem ao encontro 
das aspirações do eleitorado sequer são co-
gitados como, por exemplo, a indicação para 
suplente de senador, uma verdadeira aberração 
que deveria ser extinta.

Outro fato é os políticos que são eleitos 
para um cargo e saem para candidatar-se a 

outros cargos ou, às vezes, assumem secretarias 
nos Estados ou cargos no executivo nacional, ora 
deveriam na hora que decidem por outro cargo 
terem de renunciar ao mandato eleito.

Belo exemplo é o deputado federal Mauro 
Mariani que eleito com expressiva votação aqui no 
Planalto Norte, simplesmente deixou o cargo para o 
suplente e assumiu Secretaria no Governo Estadual; 
mas esse já levou um pequeno recado dos eleitores 
de Joinville, se bem que simplesmente voltou para 
Brasília e retomou a cadeira na Câmara.

 Em tempo: Li na imprensa que a senadora 
Hillary Clinton se convidada e aceitar ser secre-
tária de estado americano, terá de renunciar ao 
mandato de senadora.

E aqui por que não?
Um dia ainda seremos um pouco mais po-

litizados.
Ovídio Cordeiro, por e-mail

Dezenas de mortes, mi-
lhares de desabrigados 
e uma destruição nunca 

antes vista no Estado provocada 
pelas chuvas deixaram os cata-
rinenses atônitos com tamanho 
caos. A psicologia reflete sobre 
os desastres como normalmente 
dependentes da interação do 
homem sobre a natureza, sendo 
esta constante interação o prin-
cipal agente de inúmeras des-
truições, seja por meio da ação 
direta do homem sobre o meio 
– como a devastação do ecos-
sistema, assoreamento de rios, 
moradias em locais de risco ou 
destruição dos recursos naturais 
– ou pelos desastres causados 
pela tecnologia, como explosões 
de usinas de energia.

Todos esses desastres 
atingem a população não ape-
nas economicamente, mas seu 
ambiente, seu bem-estar social 
e psicológico, causando estra-
gos de ordem física e psíquica 
nas pessoas que sofrem com 
as catástrofes. Outro fator que 
normalmente não é lembrado 
quando acontecem destruições 
decorrentes de catástrofes, 
como a que o Estado está viven-
ciando, é a questão econômica 
das regiões, bairros ou cidades 
afetadas. Quanto mais pobre ou 
menos desenvolvido são esses 
locais, mais lesados são seus 

cidadãos quando acontecem 
esses incidentes.

Com efeito, a produção de 
tecnologias e cuidados ambien-
tais não pode ser distinta de 
sua aplicação, devendo haver 
cuidados para a criação de 
mecanismos e tecnologias que 
visem a políticas de desenvol-
vimento urbano na promoção 
de construções públicas para 
a erradicação de riscos para as 
pessoas – ou ao menos diminuir 
o impacto que os desastres 
ambientais podem ocasionar 
para as populações que estão 
em locais de perigo.

É preciso começar a prepa-
rar e alertar os setores sociais 
envolvidos em situações caóti-
cas para o desenvolvimento e 
a preparação das comunidades 
locais para o enfrentamento, já 
trabalhando com a possibilidade 
de esses fenômenos virem a se 
repetir e auxiliando aqueles que 
sofreram com os estragos. Pre-
parar as pessoas para conhecer 
as causas e os efeitos desses 
fenômenos é de fundamental 
importância para que não haja 
tantas vítimas fatais.

Igrejas, escolas e asso-
ciações de moradores devem 
se mobilizar para dar toda a 
assistência necessária para as 
pessoas necessitadas, e tam-
bém informações para quais 

cuidados devem ter para que 
não haja risco de morte. Alaga-
mentos, rachaduras do solo e, 
principalmente, desabamentos 
devem ser tratados com segu-
rança máxima.

Nota-se, então, que vivemos 
em uma sociedade consciente 
de que grande parte das situa-
ções de desastre que assolam 
seu território é resultado de seu 
próprio desenvolvimento, por 
serem, ao mesmo tempo, causa 
e conseqüência dos padrões 
socioeconômicos predominan-
tes, que afetam também o meio 
ambiente e, conseqüentemente, 
a população em geral.

Fazer os cidadãos compre-
enderem que são agentes dire-
tos dos desastres é essencial 
para evitar futuras mortes. As 
pessoas devem entender que, 
mesmo que não possam mudar 
de locais, por questões socio-
econômicas, podem ao menos 
tentar conviver de maneira mais 
adequada com o risco a que se 
expõem. E buscando viabilizar 
verbas e ações do governo para 
que sejam efetivadas medidas 
que auxiliem as famílias preju-
dicadas e sejam feitas constru-
ções que diminuam o impacto de 
tamanha calamidade.

Adriano Schlösser é acadê-
mico de Psicologia

ARTIGO

Psicologia social e desastres
AdriAno SchlöSSer

AdriAno crUZ
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Câmara questiona aplicação de recursos 
Governo do Estado destinou R$ 150 mil para reparos no acesso a Barra Mansa, mas estrada continua precária

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Vereador Tarciso de Lima (PP) questionou 
na sessão de segunda-feira, 24, o destino de 
R$ 149,2 mil, direcionados pelo Governo 
do Estado para recuperar a SC-303, estra-
da estadual entre as localidades de Barrei-
ros e o Rio Tamanduá, numa extensão de 
50 quilômetros. “Arrumaram um pedaço 
e o resto ficou sem nada”, denunciou o 
vereador. Lima disse ainda que estranha a 
relação da empreiteira, a Rodoplan, com 
a Secretaria de Desenvolvimento Regional 
(SDR). “Não terminaram o trabalho no 
acesso a Barra Mansa e ainda estão tirando 
terra de graça da SC-477”, afirmou. Lima 
requereu explicações à SDR em relação ao 
fato, mas diz que não recebeu resposta.

Vereador Silmar Golanovski (PMDB) 
sugeriu que a Câmara envie ofício ao gover-
nador Luiz Henrique (PMDB) denuncian-
do a situação e cobrando explicações.

Presidente da Câmara, Bene Carvalho 
(PMDB) afirmou que caso a SDR não 
responda ao requerimento até a próxima 
semana, o ofício será enviado ao gover-
nador.

CONTRAPONTO
A SDR enviou nota ao CN na qual diz 

que a empreiteira Rodoplan foi contrata-
da pela SDR Canoinhas em março deste 
ano por meio de processo licitatório, para 
que executasse as obras pelo menor valor 
apresentado, ou seja, R$ 149,2 mil. Dentro 
do mesmo contrato, foi feito um aterro de 
cerca de três quilômetros próximo à locali-

dade de Barra Mansa, sendo que, de acor-
do com a nota, 50% do valor do contrato 
foi empregado na execução do aterro. De 
acordo com depoimentos da comunidade, 
ainda segundo a SDR, depois de pronto, 
o aterro não sofreu novos alagamentos. 
As obras foram fiscalizadas pelo técnico 
Belmiro Bosquetti Filho e pelo engenheiro 
João Linzmeier, do Deinfra. 

Por iniciativa do proprietário da Ro-
doplan, Roberto José de Souza, depois de 
concluídas as obras de recuperação dos 
pontos críticos da estrada, a empresa conti-
nuou fazendo a manutenção do trecho, sem 
receber mais nada por isso, diz a nota. 

A SDR liberou mais R$ 37,6 mil para 
a Rodoplan, realizar obras de emergência 
na estrada.

O Deinfra informa que já foram colo-
cados 600 metros cúbicos de cascalho nos 
pontos críticos. O material foi retirado da cas-
calheira de Bela Vista do Toldo, a cerca 38 qui-
lômetros da estrada em recuperação. Bosquetti 
acrescenta que os serviços de patrolamento e 
regularização da pista, se o tempo colaborar, 
serão realizados em 15 dias no máximo. 

A SDR diz ainda que está encontrando 
dificuldades em manter o trecho com 100% 
de trafegabilidade, em virtude dos estragos 
que estão sendo provocados por cerca de 15 
caminhões altamente pesados, que por ali 
transitam com excesso de peso, de proprie-
dade de empresas madeireiras. O secretário 
regional, Edmilson Verka (PSDB), disse que 
vai propor uma parceria entre o Deinfra 
(SDR Canoinhas) e as empresas para que 
ajudem na manutenção da estrada. 
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SC-303 fica intransitável sempre que chove: moradores de Timbó Grande ficam isolados de Canoinhas
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ANUNCIE AQUI

3622-1571

Política MATÉRIA-PRIMA
Prometeu tem de cumprir

 > p. 5

“A oposição não pode ser burra”
Alexey Sachweh (PPS), o Porcão, estréia na Câmara com idéias arrojadas e polêmicas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Gratidão aos Pais é Vital!  
Quando todos agradecerem aos pais, todos serão feli-
zes. Um filho ideal procede dessa forma. Não há dúvidas 
de que é possível um indivíduo deixar de cumprir o dever 
filial, devido à ilusão mental. Entretanto, mesmo que em 
desespero, ele deixe de cumprir o dever filial, baseado, 
em diversas justificativas, sempre restará em sua mente 
um arrependimento. Haverá algo repreendendo de 
seu íntimo: “isso está errado”. Será algo que pode ser 
chamado de grito da consciência. Para camuflar isso, 
embebeda-se ou faz coisas erradas. Tenta-se iludir com 
prazeres físicos, gasta todo o dinheiro e fica endividado. 
Sem outra saída, pratica furto, mesmo sabendo que é 
erro. Agradeça aos pais. O amor de Deus manifesta-
se sob a forma de corpo carnal, visível e palpável, 
através dos pais. Antes das refeições agradeça-lhes 
dizendo: “Papai, mamãe, obrigado por esta refeição”. 
Se seus pais já estão falecidos, dirija-lhes mentalmente 
palavras de gratidão e ofereça-lhes a leitura das sutras 
sagradas. Chuva de Néctar da Verdade e Palavras do 
Anjo. Assim, acima deles conseguirá se elevar cada 
vez mais no mundo espiritual e terá maior força para 
proteger seus descendentes. Conseqüentemente, 
seu destino também melhorará. (Extraído dos livros 
Buscando o Amor dos Pais – Kamino Kusumoto; A 
Chave da Vida Feliz e Assim se Concretiza o Amor 
– Masaharu Taniguchi).

O mundo espiritual (1)
A individualidade não desaparece após a desencar-
nação. A diferença entre uma Vida e uma substância 
física está na individualidade baseada no livre-arbítrio. 
A Vida, porém, reage de maneira diferente em situações 
iguais. Cada alma vive experiências que só ela conhece 
e cresce caminhando por estrada somente palmilhada 
por ela. Não devemos nos envolver em fenômenos 
espirituais mais do que o necessário para compreender 
que o espírito continua existindo após a morte do corpo 
carnal. Devemos ser fiéis ao agora que nos é concebido 
e não deixar a mente se arrastar pelas coisas do mundo 
do espírito, que também é um fenomênico (mundo das 
imagens projetadas, como esse em que vivemos, não 
sendo existência verdadeira). A entidade conhecida como 
espírito que, após habitar temporariamente o corpo carnal, 
desliga-se dele e continua a viver num meio chamado 
mundo espiritual, é o “eu fenomênico”. Portanto, o espírito 
também é um aspecto temporário do ser, mantido pelo po-
der da mente, não sendo o “Eu Verdadeiro”, que desde o 
princípio está salvo e é dotado de amor infinito, sabedoria 
infinita e Vida infinita. (Dos livros Melhore seu Destino 
Cultuando os Antepassados, O Livro dos Jovens e 
A Verdade da Vida vols 23 e 24).

   Reflexão

SEIChO-NO-IE CANOINhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel Imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Formado em Zootecnia, o vere-
ador eleito pelo PPS Alexey Sa-
chweh, conhecido popularmente 
como Porcão, teve uma carreira 
bem peculiar começando a estu-
dar agronomia no Colégio Agrí-
cola (hoje Cedup Vidal Ramos). 
Depois de formado, com forte 
atuação no diretório acadêmico 
da Universidade, trabalhou por 
cinco anos numa fábrica de iogur-
te que montou no Campo d’Água 
Verde, solapada pelo dumping das 
grandes do setor. Hoje planta 
feijão, batata, cebola, cria gado 
e ajuda na administração da GR 
Soluções Ambientais. As princi-
pais idéias do futuro vereador na 
entrevista abaixo.

Qual vai ser sua bandeira na Câ-
mara?
Trabalho com agricultura, com 
pecuária e sou empresário. Traba-
lho com resíduos de todas as em-
presas por meio da GR Soluções 
Ambientais, que gerencia estes 
resíduos. Como trabalho nesta 
área, sei que Canoinhas deixou 
de receber muitos investimentos 
porque não tem um metro de 
cano de esgoto. O mais triste é 
que todo este esgoto vai para os 
nossos rios e é dos nossos rios 
que vem a nossa água.

Mas a tua proposta é lutar especifi-
camente por o que?
Vou trabalhar pelo saneamento, 
mas o tratamento de lixo é uma 
bandeira que eu já levantei tem-
pos atrás, porque eu tinha uma 
usina de leite na Raia, e via o 
sofrimento de pessoas que vivem 
do lixo. Noventa por cento dos 
catadores de lixo estão lá. As pes-
soas juntam lixo dentro de casa, é 
uma situação complicada.

Qual solução o senhor propõe para 
este problema?
Primeiro temos de sentar e ver se 
sobrou dinheiro daqui, se dá pra 
captar dali, por isso sugiro a cria-
ção de uma Fundação para captar 
dinheiro, porque tirar dinheiro 
do orçamento da prefeitura é 
complicado.

Mas Canoinhas já tem uma superin-
tendência do meio ambiente.
Que fez muitos projetos, admiro 
muito o trabalho do Felippe Da-
vet (superintendente), mas não 
tem dinheiro para custear estes 
projetos, já que a superintendên-
cia é subordinada a Secretaria 
da Administração. Se fosse uma 
Secretaria ficaria mais fácil.

Temos duas fundações em Canoi-
nhas que recebem menos dinheiro 
que as superintendências. O senhor 
não tem receio de que a Fundação 
perca o sentido?
Tenho sim, por isso temos de 
colocar pessoas lá que toquem 

a Fundação e corram atrás de 
recursos federais. O próprio Lula 
falou que Brasília tem dinheiro, 
desde que haja projetos interes-
santes e bem feitos.

O senhor tem uma sugestão de pro-
jeto interessante e bem feito?
A questão do saneamento é uma 
delas. É preciso criar a Samae de 
Canoinhas (gerida pela prefeitura, 
o que provocaria o fechamento da 
Casan no município). Hoje, nós 
temos um contrato com a Casan 
de mais de 30 anos, nada do que 
prometeram foi cumprido, o que 
estamos esperando para criar uma 
Samae em Canoinhas? Fui para 
Papanduva conhecer a Samae de 
lá e vi que dá lucro. São sete mil 
ligações que dão um faturamento 
de R$ 90 mil mensais, o que dá 
para o prefeito uma capacidade 
de endividamento muito grande 
(para buscar recursos para custear 
obras de saneamento). Por isso 

digo que em Canoinhas é viável. 
A Casan promete recursos hoje, 
mas há 30 anos eles exploram 
nossa água. A única coisa que 
vi eles fazendo neste tempo foi 
quebrar asfalto.

Mas o prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) recuou da idéia de muni-
cipalizar depois que o Governo do 
Estado pressionou.
Faço parte do Governo, mas 
vou lutar pela Samae, pelo mu-
nicípio.

O que o senhor achou dos seus 
futuros colegas de Câmara?
Não conheço todos, embora al-
guns sejam meus amigos. Penso 
que trabalharemos em equipe, 
porque se cada um puxar para 
um lado não vai dar certo.

O senhor já disse que é governista, 
mas sabe que vai enfrentar uma 
maioria opositora. Como pretende 
administrar isso?
Acho muito importante a oposi-
ção, mas não pode ser uma opo-
sição burra, senão nossa cidade 
ficará mais 30 anos patinando no 
seco. A oposição é importante, 
graças a Deus vivemos em uma 
democracia.

Mas como será seu comportamento 
em relação ao Governo?
Defenderei com unhas e dentes 
se achar que ele é merecedor des-
sa defesa. Mas serei oposição se 
achar o contrário. Minha cabeça 
é o meu guia, já falei isso para o 
prefeito. Vou ser oposição se for 
preciso.

O senhor é contra o 13.º salário para 
os vereadores?
Sim, vereador não é profissão. Já 
acho o salário alto demais, dizem 
que o 13.º é legal, pode ser legal 
lá no raio que o parta, mas em 
Canoinhas não tem porque ter 
13.º.
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Quando sentir solidão, ore a Deus e mentalize: “Deus 
é meu Pai, meu Amigo, meu Espírito Protetor. Para 
quem conhece Deus não existe solidão. Conheci 
Deus, o Espírito Supremo, que é o Pai Eterno, Mãe 
Eterna, Amigo Eterno, Protetor Eterno. Quando eu 
O chamo, Ele me atende imediatamente. (Prof. Ma-
saharu Taniguchi – do livro A Verdade vol. 10)

SACHWEH: “Faço parte do Governo, mas vou lutar pela Samae, pelo município”
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> Frase da semana

uMa PeRgUnTa PaRa>

Prometeu tem 
de cumprir                                                               

EM BRASÍLIA
O prefeito eleito de Três Barras, Elói José Quege (PP), retornou na sexta-
feira, 21, de uma viagem de cinco dias a Brasília. Acompanhado do pre-
sidente da Câmara de Vereadores, Francisco Farias (PTB) e do secretário 
municipal de Agricultura, Ernani Wogeinaki (DEM), Quege participou de 
uma série de audiências pelos ministérios e também com os parlamentares 
catarinenses.Quege confirmou a captação de R$ 2,7 milhões em recursos 
federais para o município. Os pleitos foram obtidos através de emendas 
individuais dos parlamentares catarinenses e serão inclusas no Orçamento 
Anual para 2009. Em audiência com o coordenador Nacional das Floras, 
José Carlos de Menezes, Quege recebeu a notícia sobre o interesse do 
Ibama em implantar um projeto de ecoturismo junto a Floresta Nacional 
de Três Barras. Quege confirmou também o início de um diálogo com o 
Setor de Patrimônio da União sobre a cessão ao município de parte da 
área hoje pertencente ao Campo de Instrução Marechal Hermes.
Na foto, prefeito Luis Shimoguiri (PP), Wogeinaki, Quege e Farias

O Governo não interferirá na sucessão da Câmara?

Vereadores de Canoinhas querem fechar o 
cerco contra o comércio ambulante que não 
recolhe impostos. Na sessão de segunda-feira, 
24, Wilson Pereira (PMDB) relatou a reclama-
ção que parte do Sindicato do Comércio. Vagner 
Trautwein (PSDB) sugeriu que a Câmara crie 
Lei que estabeleça altas taxas de impostos a 
este tipo de comércio, na tentativa de coibir a 
prática. O alvo principal são caminhões que es-
tacionam em esquinas, despejam mercadorias 
na beira da rua, sem nenhum alvará ou prévia 
autorização.

Eleição na Câmara
Paulo Glinski (DEM) manda avisar: Vai disputar a presidência 

da Câmara em 1.° de janeiro de 2009. Como somente o bloco 
majoritário pode lançar candidato, a disputa deve mesmo se cen-
tralizar em Glinski, Tarciso de Lima (PP) e Célio Galeski (DEM), 
que teriam apoio dos dois vereadores do PT - Beto Passos e João 
Grein -, e dos novatos e ainda imprevisíveis Miguel Gontarek (PP) 
e Gil Baiano (PSDB).

Do outro lado, ficariam chupando o dedo os dois peemedebistas 
- Bene Carvalho e Wilson Pereira - e o novato Alexey Sachweh (PPS), 
que embora tenha declarado querer participar do pleito, não tem 
chance se não aderir a oposição. Os oposicionistas garantem que 
bloco eleitoral não tem nada a ver com oposição e governo, mas 
acredite quem quiser. Seguindo esta filosofia, Alexey poderia tentar 
entrar na disputa, mesmo sem chances de emplacar.

> SECRETÁRIO: Ernani Wogeinaki (DEM) 
deve continuar secretário na gestão de Elói 
Quege (PP), abrindo vaga na Câmara.

> BOATO I: A Lavrasul garante que não 
passam de boatos o que se fala sobre o 
suposto encerramento das atividades da 
empresa em Canoinhas. “Nem foi cogitada 
essa possibilidade”, diz o gerente Silvar 
Kukul.

> BOATO II: Há quem garanta que a Que 
Luz vai terminar o hipermercado que está 
construindo no centro de Canoinhas e 
deixar fechado até que a crise econômica 
amenize. A empresa não nega nem confir-
ma a informação.

> HOMENAGEM: Por sugestão do vere-
ador Silmar Golanovski (PMDB), o presi-
dente do Tribunal de Justiça do Estado, 
Francisco de Oliveira Filho, receberá título 
de cidadão honorário de Canoinhas.

> CORREÇÃO: A Justiça Eleitoral manda 
avisar que a diplomação dos eleitos da 
Comarca acontece dia 17 de dezembro, 
às 9h30min, no Salão do Júri, no Fórum, e 
não no dia 9, conforme a coluna informou 
na semana passada.

> MUDANÇA: O Sindicato do Comércio de 
Canoinhas está pedindo a Câmara de Ve-
readores que aprove mudança no Código 
de Posturas do município a fim de liberar a 
abertura do comércio aos domingos.

COMÉRCIO AMBULANTE

A 25.a Promotoria do Ministério Público do Estado 
convocou os diretores-presidentes dos cinco campi da 
Universidade do Contestado (UnC), para uma reunião 
na sede do Ministério Público, em Florianópolis. A 
reunião deveria ter ocorrido na terça-feira, 25, mas por 
conta das enchentes acabou sendo adiada para data 
ainda indefinida. O objetivo é colocar um ponto final 
na novela da unificação, já que muitas dúvidas pairam 
na cabeça de autoridades, professores e diretores da 
UnC. O assunto é fatura liquidada somente para a alta 
cúpula da entidade.

UNIÃO DE ESFORÇOS

“Se for preciso vamos liberar dinheiro e o 
Tribunal de Contas não vai nos enquadrar 
porque até eles foram atingidos”
do prefeito de Irineópolis, Vanderlei Lezan (PMDB) comentando a situação de emergência 

no Estado por conta das enchentes e a vontade de ajudar os flagelados

É tocante ver como a solidariedade tem tocado 
corações em todo o Brasil. Destaque para  a 
força-tarefa que se formou de forma ágil e 
comprometida em Canoinhas. Em poucas 
horas, o Senac, principal ponto de coleta de 
doações, ficou abarrotado de alimentos, roupas  
e coberturas. Prova de que nossa população é 
solidária e compadecida do sofrimento alheio. 
Mais que isso, todos estão cientes da gravidade 
da maior tragédia que já se abateu sobre Santa 
Catarina.

ALEXEY SACHWEH
       VEREADOR ELEITO DE CANOINHAS

Depois de sua candidatura, a sua relação com o 
vereador Juliano Seleme ficou estremessida? Você 
lutará para garantir uma Secretaria para ele?
    De maneira alguma nossa relação foi estremessida. 
Vou me aconselhar com ele e se for preciso pretendo 
conversar com o prefeito sobre a destinação de uma 
Secretaria para o Juliano.

A pedido de 15 entidades com representação 
no município, incluindo sindicatos, associações 
e clubes de serviço, o CN publicou em 17 de se-
tembro de 2004, uma série de pedidos ao prefeito 
que seria eleito menos de um mês depois. Os 
quatro candidatos a prefeito naquele ano assi-
naram o documento se comprometendo a fazer o 
possível para realizar os pleitos.

Quatro anos depois, praticamente nada do 
que foi empenhado, de fato foi concretizado. 
O documento virou letra morta para o prefeito 
Leoberto Weinert, senão, vejamos:

 Plano administrativo de gestão econômica, 
com o mínimo de 10% do orçamento destinado a 
investimentos em infra-estrutura;

Grupo de assessoria aos secretários, formado 
por representantes de entidades;

Projetar e iniciar o sistema de esgoto;
Programa de desenvolvimento pessoal para o 

funcionalismo público;
Criação de novo Parque Industrial;
Criação de uma indústria de alimentação, 

para incentivar produção de alimentos pré-cozi-
dos;

Incentivo a indústria cerâmica;
Desenvolver o turismo rural;
Instituir o Simples municipal;
Estímulo ao inadimplentes com o IPTU;
Construir quadras esportivas nos bairros;
Estruturar condomínios empresariais e incu-

badoras;
Plano de uso do Parque de Exposições.
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<< O QUE PASSOU...
Madeireiros destroem 
depósito do Ibama no PA
<<23/11
Depois da apreensão de 19 
caminhões carregados com madeira 
extraída ilegalmente de uma terra 
indígena, madeireiros destruíram, 
segundo a Polícia, o posto do Ibama 
em Paragominas (220 km de Belém) 
e tentaram invadir o hotel onde cinco 
funcionários do órgão federal estavam 
hospedados.
A Polícia Militar diz que 3 mil pessoas 
(o município tem 90 mil habitantes) 
participaram da manifestação.

PF tira Protógenes da divisão 
de Inteligência
<<24/11
De volta à Polícia Federal mais 
de quatro meses após deixar o 
comando da Operação Satiagraha, 
o delegado Protógenes Queiroz, que 
prendeu o banqueiro Daniel Dantas, 
foi informado que será desligado da 
divisão.
Protógenes ficará à disposição, 
segundo informação oficial da PF, da 
Diretoria de Gestão de Pessoal. É a 
área de recursos humanos da polícia 
que vai definir seu futuro.

Chavez perde centros
<<24/11
 O presidente venezuelano, Hugo 
Chávez, sofreu uma dura derrota 
eleitoral nas regiões mais populosas 
e ricas da Venezuela, mas conseguiu 
manter o controle sobre 17 dos 23 
Estados em disputa.
O resultado em Caracas e em outros 
centros importantes consolida a 
recuperação política da oposição 
e dificulta as pretensões do líder 

venezuelano de convocar um novo 
referendo para aprovar a reeleição 
presidencial sem limite.

EUA socorrem o Citi
<< 24/11
Numa complexa operação financeira 
que livrou o segundo maior banco dos 
EUA do desastre, o governo norte-
americano injetou US$ 20 bilhões no 
Citigroup e se comprometeu a honrar 
a maior parte de US$ 306 bilhões 
em papéis “podres”. É a segunda 
intervenção no mesmo banco, que em 
outubro levara outros US$ 25 bilhões, 
e a terceira grande operação resgate 
no mercado em três meses.

Economia dos EUA tem maior 
redução desde 2001
<<25/11
O Produto Interno Bruto dos Estados 
Unidos caiu 0,5% no terceiro trimestre, 
e não 0,3%, como havia sido divulgado 
anteriormente. O dado revisado foi 
anunciado pelo Departamento do 
Comércio americano. A instituição fará 
uma nova revisão do número ainda 
neste ano.

TAM: anulados indiciamentos
<<25/11
O juiz Helio Narvaez anulou a decisão 
da Polícia Civil de São Paulo de 
indiciar 10 pessoas pelo acidente 
com o avião da TAM que causou 199 
mortes. O juiz justificou a decisão, 
alegando que os nomes vazaram para 
a imprensa antes do indiciamento 
formal. 

Meia entrada em discussão
<<25/11
A Comissão de Educação do Senado 

aprovou, em primeiro turno, o 
projeto de lei que restringe a 40% 
o montante de ingressos que terá 
de ser destinado à meia-entrada. 
Como tem caráter terminativo, após 
a votação em segundo turno pela 
Comissão o projeto poderá seguir 
para votação na Câmara. 

Lula sanciona Lei contra 
exploração sexual na 
Internet
<<25/11
 O presidente Lula sancionou o 
projeto de lei que considera crime o 
armazenamento em computadores 
de material pornográfico em que 
apareçam crianças e adolescentes.

Terrorismo na Índia
<<26/11
Pelo menos 107 pessoas morreram 
e 314 ficaram feridas após uma série 
de ataques terroristas em Mumbai 
(antiga Bombaim), a capital financeira 
da Índia. Segundo a imprensa local, 
o pouco conhecido grupo Mujahedin 
do Deccan (planalto do sul da Índia) 
assumiu a responsabilidade pelos 
ataques. O governo local decretou 
toque de recolher no centro da cidade 
após os atentados.

Inflação em queda
<<27/11
O Índice Geral de Preços - Mercado 
(IGP-M) registrou inflação de 0,38% 
em novembro, menos da metade 
do 0,98% verificado um mês antes. 
Os dados são da Fundação Getulio 
Vargas (FGV). O resultado foi 
influenciado por uma suavização 
no ritmo de alta dos preços no 
atacado.

CAOS: Completamente alagado e sem energia, supermercado de Itajaí é saqueado pela população no bairro Ressacada

Correção de aposentadorias
O Senado Federal encaminhou para apreciação da Câmara dos Deputados 
o Projeto de Lei do Senado nº 58/2003, de autoria do senador Paulo Paim 
(PT-RS), que corrige o valor das aposentadorias, de acordo com a variação 
do índice inflacionário. O projeto já havia sido aprovado em caráter ter-
minativo pela Comissão de Assuntos Sociais no dia 12 e o senador petista 
manteve-se em vigília até a meia-noite do dia 26, quando terminou o prazo 
legal para recurso. Como a liderança do governo não apresentou recurso 
para que o projeto fosse apreciado pelo plenário, a matéria foi enviada a 
Câmara dos Deputados.

Lula X Bush
O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, sobrevoou na tarde 
de quarta-feira, 26, as cidade de Navegantes e Itajaí. Pode constatar in 
loco os estragos provocados pela enchente que atingiu Santa Catarina. O 
presidente, alegando problemas de agenda, levou muito tempo para decidir 
se iria a Santa Catarina. Na reunião ministerial de segunda-feira, 24, preferiu 
enviar seus auxiliares. O presidente da República incorreu no mesmo erro 
de George W. Bush, quando o furacão Katrina arrasou Nova Orleans. A 
presença do líder máximo do país é sempre solicitada e requerida em catás-
trofes nacionais. Se o drama tivesse acontecido no nordeste, quanto tempo 
levaria o presidente para se deslocar para aquela região do Brasil?

Fogo amigo
O deputado Ciro Nogueira (PP-PI), candidato a presidente da Câmara dos 
Deputados, almoçou ontem com o ex-presidente da Casa, Aldo Rebelo 
(PCdoB-SP). Em seguida foi conversar com o líder do PSB, Márcio França 
(SP). No final da empreitada, o trio estava conversando com os líderes do 
PDT e do Bloco de Esquerda, Vieira da Cunha (RS) e Mário Heringer. 
Nestas conversas já tem apostas na criação de um grande bloco para fazer 
frente à dobradinha PMDB-PT, que apóia o nome do deputado Michel 
Temer (SP), para comandar a Câmara dos Deputados em 2010.

Dezembro começa com votações
O presidente da Câmara dos Deputados, Arlindo Chinaglia (PT-SP), 
convocou a Casa para sessão de votação no dia 1.º de dezembro, 
segunda-feira. Ele disse que a convocação é um teste para que os 
parlamentares provem se querem ou não votar as propostas em pauta.  
O presidente ressaltou que a oposição tem se manifestado contra a 
reforma tributária e a base do governo deve avaliar se tem capacidade 
de vencer a obstrução dos partidos opositores. O presidente da Câmara 
lembrou que, nas últimas duas semanas, só foi possível votar propostas 
que tiveram acordo. Essa semana foi do tudo ou nada. E deu nada. 
Na avaliação de parlamentares da base e da oposição a convocação da 
próxima segunda-feira também vai dar em nada.

Comissão externa visita SC
Os integrantes da comissão externa criada para acompanhar a situação 
de calamidade em Santa Catarina estão visitando os municípios mais 
atingidos pelas enchentes. O presidente da comissão, deputado Paulo 
Bornhausen (DEM-SC), seguiu para Itajaí, Navegantes, Palhoça e Gas-
par. Posteriormente, o deputado visitará Blumenau, onde se reúne com 
o prefeito João Paulo Klainubing. Os dois vão fazer um vôo na região 
atingida pelas chuvas. A comissão externa é formada pelos deputados 
da bancada catarinense. Eles se reunirão novamente na terça-feira, 2, 
em Brasília, para elaborar relatório sobre a situação no Estado. Com 
base nesse relatório, a comissão definirá suas ações.
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6,9  bilhões de reais foi o lucro de 15 bancos 
nos três meses mais críticos da crise 
internacional. É o melhor desempenho entre 
todos os setores da economia brasileira 
nestes tempos de crise.
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Mente tranquila
Gracieli Polak
CANOINHAS

Perigo que vem da terra
80% da população faz uso de chás medicinais: grande parcela 
desconhece riscos do uso de substâncias desconhecidas à saúde

Um chazinho de camomila para 
acalmar os nervos. Boldo para 
aliviar a dor de estômago, sene 
para a prisão de ventre, erva-doce 
para aumentar a diurese, até que 
a lista de ervas tradicionalmente 
usadas para curar pequenos males 
se torna extensa e, muitas vezes, 
perigosa para quem recorre às 
plantas sem conhecimento sobre 
seus efeitos. É o que afirma a 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), que estima em 80% o 
percentual da população mundial 
que utiliza remédios naturais ou 
faz uso da chamada medicina 
popular para tratar doenças.

Mais que benefícios para pe-
quenos males, os tradicionais chás 
podem trazer complicações sérias 
quando usados de forma exagerada 
ou sem conhecimento. O tema, 
pouco discutido até então, agora 
é assunto na OMS, que discute os 
riscos da ingestão excessiva das 
infusões preparadas com ervas, que 
podem causar dores corriqueiras 
até danos em órgãos vitais.

Diante da falta de conheci-
mento sobre os efeitos adversos 
do consumo em excesso de 
plantas medicinais, o Instituto de 
Biociências da Universidade Es-
tadual Paulista (Unesp), de Botu-
catu, preparou uma cartilha para 
alertar sobre os principais efeitos 
colaterais das ervas mais consu-
midas pela população, depois 
de estudar o comportamento de 
pessoas em relação aos perigos 
do uso indiscriminado de ervas 
para tratar problemas de saúde. 
A pesquisa revelou que a popula-
ção, além de não ter consciência 
dos perigos, não sabe como tirar 
o melhor proveito dos princípios 
ativos das plantas e usa de for-
ma equivocada certas ervas, em 
concentração muito alta.

“As plantas, usadas de maneira 

equilibrada, fazem muito bem para 
a saúde e não é preciso parar de 
tomar chá, mas saber o que faz 
bem ou não para a pessoa”, afirma 
o terapeuta naturista, colunista do 
CN,  Cláudio Henrique Mathias.
Ele explica que cada organismo 
reage de maneira diferente a cada 
princípio e, por isso, é preciso 
estudar cada caso para avaliar o 
impacto que determinado agente 
terá no organismo.

DOSES HOMEOPÁTICAS
Para não correr o risco de 

intoxicação, o uso equilibrado 
das plantas é recomendado aos 
adeptos de terapias naturais, situ-
ação defendida pela homeopatia. 
A homeopatia é um método que, 
segundo Mathias, se caracteriza 

pela dinamização das substâncias. 
“Os produtos homeopáticos são 
naturais e se caracterizam pela 
dinamização e pela indicação 
particular de cada caso, com a 
vantagem de não causar efeitos 
colaterais, justamente por causa 
da diluição”, explica.

A eficácia do método homeo-
pático é cientificamente comprova-
da tanto que, na lista dos remédios 
fornecidos pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), figuram, desde 2007, 
alguns medicamentos que seguem 
esse princípio. Como os remédios 
homeopáticos não tratam doenças, 
e sim doentes, a inclusão é grada-
tiva porque a quantidade de pro-
fissionais habilitados a prescrever 
tratamentos com medicamentos 
desenvolvidos por meio do méto-
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CONTROLE A ANSIEDADE E O ESTRESSE E APROVEITE MELHOR 
SEUS MOMENTOS ÍNTIMOS
Para viver melhor é preciso cuidar da mente e do corpo. Por isso, sempre 
tenha momentos de lazer, divirta-se, procure relaxar e faça alguma ativi-
dade física que lhe dê prazer. E não deixe que o estresse e as tensões 
do dia-a-dia interfiram em sua vida pessoal e em seu relacionamento. 
Assim, você viverá com mais tranqüilidade e desfrutará seus momentos 
íntimos. Também não se esqueça de que é essencial fazer refeições 
saudáveis e balanceadas. Confira agora as receitas de sucos e chás 
que foram selecionadas especialmente para dar mais ânimo, controlar 
a ansiedade, o estresse e seus momentos íntimos.

:: PARA TER MAIS CALMA 
Em um pote de vidro, coloque 5 colheres (sopa) de erva-cidreira, 5 colheres 
(sopa) de polpa de maracujá, 1 colher (sopa) de folhas de maracujá lava-
das, 3 colheres (sopa) de mel e 300 mls de vinagre de maçã. Tampe e deixe 
descansar por 10 dias. Coe e beba 1 colher (sopa), 3 vezes ao dia.

:: SUCOS
- Bata no liquidificador 2 colheres (sopa) de erva-cidreira, 4 folhas de 
alface, suco de 1 limão, 1 copo d’água e gelo. Coe e beba 3 xícaras 
(chá) por dia.
- Coloque 1 colher de café de gengibre ralada, raspas da casca de 1 
limão, 1 xícara (chá) de suco de maracujá, 1 xícara (chá) de água e gelo 
no liquidificador e bata bem. Coe e beba 2 xícaras (chá) por dia.
- Bata no liquidificador ½ maçã descascada e sem sementes, casca de 
1 maracujá, 1 xícara (chá) de água e gelo. Coe e beba em seguida.
- Bata no liquidificador 2 laranjas sem casca, sem sementes, 2 folhas de 
couve, ½ litro de água e gelo. Coe e beba 3 xícaras (chá) por dia.
- Bata no liquidificador 3 rabanetes, 1 colher (sopa) de tomilho, 2 colheres 
(sopa) de salsa e 2 xícaras (chá) de água. Bata até ficar homogêneo. 
Coe e beba 2 xícaras (chá) com gelo por dia.
- Bata no liquidificador 2 dentes de alho, 2 colheres (sopa) de alecrim, 2 
colheres (sopa) de hortelã, 1 xícara (chá) de água gelada e bata bem. 
Coe e beba em seguida.
- Bata no liquidificador 1 cenoura picada, 1 talo de salsão, 2 xícaras (chá) 
de água gelada e bata bem. Coe e beba 2 xícaras por dia.
- Bata no liquidificador 2 limões descascados e sem sementes, 3 folhas 
de hortelã, 2 xícaras de água-de-coco e gelo. Coe e beba 2 xícaras 
(chá) por dia.

:: BANHO PARA TRANQUILIZAR A MENTE
Em uma bacia, coloque 3 colheres (sopa) de canela em pó, 7 ramos 
de hortelã e pétalas de 1 girassol. Despeje sobre as ervas 5 litros de 
água quente e deixe descansar por 15 minutos. Sente-se numa bacia 
e despeje o preparado no seu corpo, do pescoço para baixo e fique em 
imersão por 20 minutos.

Fonte: Farmácia em Casa

MATHIAS: Produtos homeopáticos são naturais e não causam efeitos colaterais
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Gota (2)

Plantas medicinais de 
graça em Canoinhas
Prefeitura distribui ervas do Laboratório de plantas bio-ativas

Gracieli Polak
CANOINHAS

– De vez em quando, todos nós podemos sentir dor em alguma articu-
lação. Quais são as características dessa dor articular provocada pela 
gota?
Gota é uma das doenças mais bem estudadas e documentadas no mundo. 
Hipócrates, duzentos anos antes de Cristo, já havia levantado alguns postu-
lados sobre ela. Dizia que os eunucos não tinham gota e que a doença tinha 
algo a ver com a alimentação. Artistas, intelectuais e políticos do passado 
descreveram os sintomas da forma como são bem conhecidos hoje. 
A principal característica da gota é a inflamação intensa da articulação que 
provoca dor muito forte, em geral à noite e no dedão do pé. A dor é tão forte 
que chega a acordar o paciente. Ele a descreve como se alguém estivesse 
espetando seu dedão com um garfo pontudo e afiado e que não dá nem para 
encostar o dedo no lençol da cama. Essa inflamação que ocorre na lateral 
do dedão do pé (hallux) chama-se podagra e é o sintoma mais importante 
da doença.

 – O que a pessoa deve fazer quando é acordada por essa dor intensa?
 Deve permanecer em repouso, porque o ácido lático produzido pelo movi-
mento pode piorar a crise de gota, e colocar imediatamente uma bolsa de 
gelo no local afetado.

– Geralmente, ocorre o oposto. As pessoas colocam calor no local. O calor 
faz piorar a inflamação porque provoca vasodilatação que favorece a chegada 
de mais substâncias inflamatórias. O gelo, ao contrário, provoca constrição 
nos vasos, o que dificulta a chegada dos mediadores da inflamação. Embora 
não se deva estimular a automedicação, nessa hora, se a pessoa tiver um 
antiinflamatório em casa pode tomá-lo para aliviar a dor, mas, na manhã 
seguinte, é bom procurar um médico.

- Essa dor forte só ocorre no dedão do pé?
 Pode ocorrer também no joelho e, nesse caso, se chama gonagra.

– Por que as crises de gota aparecem mais à noite e mais nos pés e 
nos joelhos?
 Porque à noite é maior o período de jejum e o sangue se acidifica mais o que 
facilita a deposição dos cristais. As crises acometem mais os pés e os joelhos 
porque os cristais se precipitam com mais facilidade nas áreas mais frias do 
corpo, como são as extremidades.

- Existe algum outro sintoma importante da gota? 
Outra manifestação importante é o aparecimento de tofos, isto é, de caroços 
brancos ou nódulos formados por cristais de ácido úrico que se depositam nas 
articulações. Na verdade, esses cristais são constituídos por urato de sódio 
(ácido úrico + sódio).  Se os depósitos de cristais se acumulam muito, os tofos 
podem inflamar e doer durante a crise. Às vezes, não doem, mas localizados 
nos pés dificultam calçar os sapatos e, nos cotovelos, incomodam bastante.

– Os sintomas da gota se manifestam sempre no mesmo local ou migram?
 Geralmente, o indivíduo que tem podagra tem sempre podagra. Se o sintoma 
apareceu pela primeira vez no pé, a tendência é a crise se repetir no mesmo 
lugar. Todavia, pessoas acima dos 65, 70 anos de idade podem apresentar 
dores poliarticulares características de uma forma pouco usual de gota, que 
provoca dores em várias articulações e não apenas em uma delas.

Elvira Hack Michel, curandeira há mais 
de 50 anos, tratou muitas pessoas com 
orações, massagens e chás, segundo ela, 
obtendo resultados positivos na maioria 
das vezes. Ela afirma que, muitas vezes, 
crianças que não melhoravam com me-
dicamentos tradicionais, eram tratadas 
com chazinhos que ela fazia com ervas 
que tinha na própria casa. “Eu atendi 
a muitas pessoas e muitos casos me 
marcaram. Muitas vezes as orações, 
combinadas com chazinhos, fizeram 
com que crianças que estavam em uma 
situação muito crítica melhorassem”. 
Hoje Elvira, depois de um infarto, foi 
recomendada pelo médico a parar de 
atender, mas consome chás medicinais 
com moderação, da mesma forma que 
fazia como quando era criança e não 
tinha acesso a outros medicamentos. 
“Eu morava no interior e até uma certa 
idade não conhecia médico. Minha mãe 
tratava a gente com ervas, com chá de 
hortelã”, lembra. Hoje, a ex-curandeira 
usa ervas plantadas no próprio quintal 
e também compradas em casas do 
gênero. 

DEDICAÇÃO NO CULTIVO
O terapeuta naturista Cláudio 

Henrique Mathias esclarece um ponto 
fundamental, muitas vezes desconheci-
do das pessoas que fazem uso de chás 
com ervas medicinais: o cultivo. Segun-
do ele, os benefícios propiciados pelas 
plantas estão associados às condições 
em que elas são cultivadas. “A origem 

diz muito sobre as propriedades das 
plantas, por isso, não é recomendado 
coletar ervas de beira de estrada, por 
exemplo. Elas ficam expostas à po-
luição e a componentes que não são 
positivos e acabam não fazendo o bem 
esperado”, ressalta.

A recomendação de Mathias é de 
que as plantas utilizadas para uso me-
dicinal sejam cultivadas em ambientes 
limpos, arejados e longe de poluentes. 
As ervas desidratadas à venda em 
supermercados e casas de produtos 

naturais devem apresentar, no verso da 
embalagem, portaria autorizando sua 
comercialização, que comprova cuidado 
no cultivo e na secagem das ervas.

DE GRAÇA
No Secretaria de Meio Ambiente 

da prefeitura de Canoinhas são dis-
tribuídas porções de ervas medicinais 
gratuitamente para qualquer cidadão. 
As ervas, cultivadas no Laboratório de 
Plantas Bio-ativas de Canoinhas, aten-
dem a todas as recomendações quanto 
ao cultivo e secagem e, embaladas em 
pequenas porções, são destinadas para 
o consumo.

Para ter acesso a elas, é preciso 
apenas preencher um pequeno cadas-
tro e, de graça, levar para casa porções 
de diversas plantas, prontas para se 
transformar em chás. Em média, são 
produzidos 1,3 mil saquinhos por mês, 
distribuídos na prefeitura e na Policlíni-
ca, no Campo d’Água Verde. Segundo a 
Secretaria de Saúde, funcionários estão 
se especializando para expandir o pro-
grama na cidade e prestar orientações 
detalhadas quanto aos usos adequados 
de cada espécie.

ELVIRA cresceu tomando chás
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Rigesa desenvolve projeto 
de preservação em 3 Barras
Empresa investe na conservação do patrimônio cultural e histórico 
que representa a Gruta de Santa Emídia, em plena Mata Atlântica

TRÊS BARRAS

A Rigesa desenvolve, desde meados 
de 2007, um projeto de preservação 
e recuperação da Gruta da Santa 
Emídia, nas imediações da Colônia 
Tigre, em Três Barras. Considerado 
como uma referência religiosa e 
turística para os moradores da re-
gião, o local recebeu uma melhoria 
de infra-estrutura, além da total 
recuperação de sua nascente e do 
plantio de cerca de 5 mil mudas de 
árvores nativas. 

O objetivo da Rigesa com este 
projeto é ajudar a preservar o lugar 
de interesse histórico e social, que 
para muitos é onde se recolhia para 
passar a noite o monge e profeta 
conhecido como São João Maria 
de Agostinho, personagem de forte 
referência na história da Guerra do 
Contestado.

A Gruta da Santa Emídia, que 
está dentro de uma área da Rigesa, 
possui também belezas naturais. Já 
no momento em que se chega ao 
local é possível observar uma pe-
quena cachoeira, resultado da queda 
d’água que brota de uma vertente, 
logo acima. A combinação entre o 
fio de água correndo pelas pedras 
e a natureza exuberante da região 
dão ao lugar uma atmosfera única. 
Há também manifestações de fé 
no local, como um cruzeiro para 
orações e uma imagem religiosa 
colocada dentro da gruta, que dá 
nome ao lugar.

O fato que motivou a Rigesa a 
iniciar o projeto de preservação foi 
a ocorrência na região da famosa 
“Seca da Taquara”, vegetação que 
era a mais abundante ao redor e no 
topo da gruta. O aspecto visual cau-
sado por essa seca, que ocorre a cada 
30 ou 35 anos e deixa as taquaras se-
cas e caídas no chão, apresentava um 
cenário feio e triste, que não condizia 
com a importância do local. 

Após um estudo detalhado, a 
Rigesa decidiu fragmentar e afastar o 

material seco do local para facilitar o 
plantio de mudas de árvores nativas 
em toda a região no raio da Gruta da 
Santa Emídia, entre elas araucárias, 
cedros, pitangas, canelas, ingás e 
aroeiras, além de preservar aquelas 
espécies que já estavam nascendo de 
forma natural na região de entorno. 
Na ocasião, foram também retira-
das algumas árvores de pinus que 
haviam crescido ou regenerado no 
local. O desenvolvimento das mudas 
nativas foi acompanhado de perto 
pelos técnicos da Rigesa, garantindo 
a recomposição da floresta.

Hoje é possível constatar um 
desenvolvimento significativo da 
cobertura vegetal da área, com 
muitas árvores com mais de 2 
metros de altura,  em estágio 
médio de regeneração. A região 
próxima ao córrego de água que 
desce até a Gruta da Santa Emí-
dia apresenta grande quantidade 
de espécies como bracatinga, 
canela e imbuia, além da presença 
de várias aves. 

Para os visitantes do local, a 
paisagem está cada vez mais exube-
rante e ecológica. “Quem via a Gruta 
da Santa Emídia no ano passado se 

assustava, mas hoje podemos afir-
mar que o local está recuperado”, 
afirma Rubens de Lima, da área de 
Silvicultura da Divisão Florestal da 
Rigesa e um dos responsáveis pelo 
projeto de recuperação.

Para Etsuro Murakami, diretor 
florestal da Rigesa, a Gruta da Santa 
Emídia é um patrimônio da popu-
lação de Três Barras que merece 
ser preservado e mantido para as 
futuras gerações. “Por meio de ações 
como essa declaramos a obstinação 
da Rigesa pela conservação da na-
tureza em todos os seus aspectos: 
ambientais, sociais e culturais”, 
afirma Etsuro.

A Rigesa sempre respeitou a 
natureza e a história do município 
de Três Barras, da qual também faz 
parte. O projeto desenvolvido para 
a preservação da Gruta da Santa 
Emídia reafirma o compromisso 
da empresa com a preservação de 
florestas naturais e de sítios de im-
portância histórica nas regiões onde 
possui atividades. É a busca cons-
tante de empreendimentos florestais 
que sejam ambientalmente corretos, 
socialmente justos e também econo-
micamente viáveis.

Gruta da Santa Emídia: valor cultural e histórico preservado com ações
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Parabéns!
* A querida Maria Adair 
Alexandre, aniversariou 
esta semana em meio ao 
carinho de familiares e ami-
gos, de quem ela recebe a 
homenagem. Felicidades 
e vitórias é o que desejam 
as pessoas que muito lhe 
querem bem.

* Ontem, a estimada Queila 
Veiga esbanjou  alegria 
pela passagem de seu 
aniversário, recebendo os 
cumprimentos de todos os 
amigos e familiares.

* A quinta-feira, 20, foi es-
pecial para Jeny Leffil Fon-
tes que completou mais um 
ano. Parabéns!

AGENDE-SE
* É hoje, o bingo do Hospital de Três Barras, a partir das 19h30min no 
ginásio de esportes. Serão ótimos prêmios, entre eles uma moto, TV 
de plasma, máquina de lavar e muito mais.

Hoje, Taciane completa idade nova. 
Para você, um aniversário muito feliz. 
Que Deus esteja presente em todos os 
momentos de sua vida, lhe presenteando 
com muita saúde e paz. Parabéns!

Já na quinta-feira, 
4, Milene estará de 
aniversário. Que to-
dos os seus sonhos 

sejam alcançados. 
Que a esperança 

e a alegria estejam 
sempre ao seu lado. 

E que Deus lhe 
abençôe e lhe faça 

sempre feliz!

 Os jovens Karin Michaovski e Fernando Batschauer receberam a 
benção do matrimônio em belíssima cerimônia religiosa oficiada 
pelo Padre Silvio Marciniak, na noite de sábado, 22, na Igreja Ma-
triz Senhor Bom Jesus. Igreja repleta de familiares e convidados, 
que se emocionaram com a mensagem de fé cristã dirigida aos 
noivos pelo pároco. União de quatro das mais tradicionais famí-
lias de Irineópolis, Michaovski, Batschauer, Konkel e Schuster. 
Logo após o ato religioso, os convidados foram recepcionados 
com um saboroso jantar preparado pela equipe do Barzito na 
Sociedade Recreativa e Cultural. Decoração de bom gosto a 
cargo da floricultura de Sueli Sander, deu ao ambiente um tom 
alegre e descontraído, bem a caráter para o sucesso da festa 
de casamento. Karin e Fernando, muito tranqüilos, radiantes e 
felizes, festejaram com seus pais, familiares e amigos não paran-
do um só momento. Banda com boa música dançante agradou 
a todos, principalmente a turma “pé-de-valsa” que não arredou 
pé até o final da festa. 
A seguir, algumas imagens do enlace matrimonial de Karin e 
Fernando: 

O enlace de Karin e Fernando

Marina - 11 anos 
Dupla comemoração no lar do prezado casal Jucélia e Eraldo Parra, da socie-
dade de Irineópolis, que hoje à noite festeja os 11 anos de vida da filha Marina 
(foto), e amanhã, a primeira eucaristia da aniversariante na Igreja Matriz 
Senhor Bom Jesus.  Muito carinho dos pais e os padrinhos Alcione e Silene 
Adami, que lhe desejam felicidades e muitos anos de vida. 

Karin e Fernando diante do altar, já casados

Os jovens nubentes com o Padre Silvio Marciniak
Karin e Fernando com os pais, Donelson e Eni Terezinha 
Michaoski (E), e Norma e Roberto Batschauer, à direita

O casal com os padrinhos Jefferson Grelman e Elaine 
Carla Longo (E), e Andréia Vescari e Edson Panceri (D)

O casal com os padrinhos, Paulo e Edeni Juraci 
Schuster Glixinski (E), e Lírian Margareth Batschauer e 
Fausto Oliveira, à direita

O casal com os padrinhos, João Carlito e Simone 
Konkel Mikatovicz (E), e Karina Juraszek e Marcelo 
Batschauer, à direita

O casal com os padrinhos, Rodrigo Eduardo 
Michaovski,e Jéssica Michaovski Vaz (E), e Lílian 
Eliane Batschauer e Oséias Ferreira, à direita
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Timbó Grande, Monte Castelo e Major Vieira concentram população mais pobre; Mafra e Três Barras os menos pobres

Mapa revela onde estão os pobres da região 

Os pobres mais pobres do Planalto Norte 
estão situados em Timbó Grande, Monte 
Castelo e Major Vieira. Os menos pobres 
estão em Mafra, Três Barras e Canoinhas. É 
o que aponta o mapa divulgado esta semana 
pelo Ministério do Desenvolvimento Social 
sobre como vivem e onde vivem os miseráveis 
brasileiros, com a ajuda do Cadastro Único, um 
monumental estoque de informações sobre as 
famílias assistidas pelo Bolsa-Família. Para or-
ganizar esses dados, o Governo criou o Índice 
de Desenvolvimento Familiar (IDF).

Este Índice juntou seis itens - vulne-
rabilidade familiar, escolaridade, acesso ao 
trabalho, renda, desenvolvimento infantil 
e condições de habitação - e revela que 
aonde chega o assistencialismo, mas não há 
políticas públicas articuladas, o presente dos 
pobres é quase igual ao passado.

É assim em Jordão-AC, cidade de 
pouco mais de 6 mil habitantes, espalhados 
por mais de 5 mil quilômetros quadrados 
na fronteira com o Peru. No IDF, Jordão 
divide com Uiramutã-RR o título de muni-
cípio onde a população pobre enfrenta mais 
dificuldades - tem 0,35 em um índice que 
vai de zero (o pior) a um.

CONCENTRAÇÃO DE POBREZA
No Planalto Norte, os números não são 

tão críticos, no entanto, preocupam. Os três 

municípios onde há maior concentração de 
pobreza o IDF é menor que 0,5 (metade do 
índice). Preocupa os índices de empregabili-
dade em Monte Castelo e Timbó Grande. 

Criado em 26 de abril de 1989 e instalado 
oficialmente em 1990, Timbó Grande chega 
aos 18 anos sem mostrar a que veio. Há dois 
meses, depois de muito esforço político, o mu-
nicípio garantiu uma antena de telefonia celular. 
Muitos compraram o aparelho, mas inexplica-
velmente a antena não garantiu o sinal.

O acesso rodoviário ao município por 

Canoinhas, fica obstruído assim que começa 
a chover (leia matéria na página 3).

 Em termos de empregabilidade, o muni-
cípio  mantém o mesmo índice de Jordão-AC, 
município com o segundo pior índice do País. 
Com apenas duas empresas de médio porte, 
Timbó Grande vê a crise econômica mundial 
reduzir suas poucas alternativas. A Lavrasul, 
que mantinha mais de 500 empregados há 
poucos meses, reduziu drasticamente seu qua-
dro funcional. “Aqui só se tinha duas opções 
de trabalho: na Lavrasul ou na Bonê (fábrica 

de papel). Com essa redução de vagas, não 
se sabe para onde vai esse pessoal”, explica o 
ex-prefeito da cidade, Anoldo Castilho.

A Lavrasul admite que houve demissões, 
mas não foram significativas. Segundo o 
gerente  Silvar Kukul, a empresa deve conti-
nuar a investir no município. Há previsão de 
criação de mais 140 empregos para uma nova 
fábrica a ser instalada no município. “Discor-
do destes números, acho que muitos outros 
municípios da região têm mais pobreza que 
Timbó Grande”, opina Kukul.

Conhecida estadualmente pelo cultivo 
de frutas, Monte Castelo também fez feio no 
IDF. O município tem o pior índice de renda 
da região e a empregabilidade atinge o mes-
mo índice de Timbó Grande. A BioCastel, 
empresa de biodiesel considerada a grande 
alavanca da economia monte-castelense, 
tenta há mais de um ano um financiamento 
de R$ 15 milhões junto ao BNDES. O finan-
ciamento ainda não saiu e, por enquanto, a 
empresa continua no papel. “A região toda 
tem altos índices de pobreza, mas está 
acordando para o progresso”, analisa o 
prefeito de Monte Castelo, Sirineu Rato-
chinski (PSDB). Esta semana ele esteve 
em Brasília, onde garantiu emenda parla-
mentar de R$ 1 milhão para o programa de 
fruticultura. Sobre o baixo índice de renda, 
Ratochinski lembra que boa parte da po-
pulação da cidade trabalha na agricultura. 
“Como não tem carteira assinada, essas 
pessoas ficam fora das estatísticas”, avalia.
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Prestes a completar 
90 anos, Marta 
Klosterhoff de 
Souza lembra com 
detalhes a imigração 
para o Brasil e o 
caminho até chegar 
a Canoinhas

A alemã que desbravou Santa Catarina

Aos 89 anos, Marta Klos-
terhoff  de Souza é aquele 
tipo de pessoa com a qual 

você conversa e logo surge a dúvida: 
“Não pode que ela já tenha 89 anos 
e mantenha tamanha lucidez”. Mas 
acredite, Marta se lembra de tudo 
que aconteceu com ela nestas bem 
vividas nove décadas. Nascida na 
Alemanha, em 1919, foi em Ham-
burgo que a pequena Marta sentiu 
os reflexos da 1.ª Guerra Mundial, 
encerrada um ano antes de seu 
nascimento. A Alemanha arrasada 
pouco oferecia a seus habitantes. 
A solução era desenhar um novo 
mundo, cheio de oportunidades. 
Este mundo tinha nome. Era o 
Brasil, para onde milhares de emi-
grantes rumaram. O império das 
oportunidades pintado na Alema-
nha, no entanto, virou cinzas assim 
que depois de 25 dias de viagem de 
navio, a família Klosterhoff  colo-
cou os pés na terra brasilis. Marta 
tinha então sete anos. Jakob, seu pai, 
foi quem mais se decepcionou. Ve-
terano de guerra, o patriarca viveu 
todos os horrores da considerada 
Guerra das Guerras. Levou um 
tiro, em combate na França, que 
entrou em seu queixo e saiu pela 
face, por sorte lhe causando apenas 
a perda de dois dentes. Passou fome 
e todo tipo de privação, chegando 
ao desespero de comer carne de 
cavalos que não resistiam ao rigor 
imposto pela Guerra e acabavam 
tombando servindo somente para 
matar a fome que não era pouca. 
“Quem conta muita vantagem, não 
lutou de verdade na Guerra”, costu-
mava dizer um taciturno Jakob que 
segundo sua esposa, Eliza, tinha 
pesadelos terríveis que o levavam 
aos gritos durante o sono.

A chance de recomeçar a vida 
em um novo país fascinava o pa-
triarca que vendeu tudo que tinha na 
Alemanha para comprar uma vasta 
área de terras em Corupá, para onde 
foi depois de desembarcar com a es-
posa e cinco filhos, no Porto de São 
Francisco do Sul. A desilusão foi 
total ao constatar que a área com-
prada compreendia muito mato e 
um abismo aterrador, que ligava o 
nada a lugar nenhum. Mesmo assim 
Jakob foi otimista. Plantou milho e 
aipim. Sem nenhum conhecimento 
na agricultura, já que além de solda-
do, foi marceneiro diplomado (na 
época levava-se três anos estudan-
do marcenaria, mais dois anos de 

estágio, na Alemanha), o plantio 
simplesmente não vingou. Certo 
dia, conta Marta, um vizinho apa-
receu para dar as boas vindas e ao 
ouvir as queixas de Jakob, resolveu 
fuçar a lavoura do alemão. Des-
cobriu que Jakob havia enterrado 
tão fundo as ramas de aipim e as 
sementes de milho que as plantas 
não tinham forças para romper a 
terra. Mesmo equacionando este 
equívoco, Jakob não conseguiu 
muito mais que dores de cabeça em 
Corupá. Dali, foi para São Bento 
do Sul, abandonando as terras que 
para ele não tinham valor nenhum. 
“Devem ter ficado para o Gover-
no”, acredita Marta.

DE SÃO BENTO 
A CANOINHAS

Jakob e a família se sentiram em 
casa em São Bento do Sul, cidade 
até hoje de forte presença alemã. 
Mas não era bem isso que eles que-
riam. Durante os cinco anos que 
por lá ficaram, Jakob recuperou a 
profissão de marceneiro. Um pouco 
antes de 1930, a família decidiu se 
mudar para Canoinhas, onde uma 
nova vida começava.

DA MARCENARIA PARA A 
CARPINTARIA

Em Canoinhas, a família se 
fixou onde a maioria morava – nas 
proximidades do rio Canoinhas. 
Dois irmãos mais velhos de Marta já 
estavam em Canoinhas meses antes, 
trabalhando. Os negócios foram 
mais promissores por aqui. Jakob 
começou a trabalhar como carpin-
teiro. A cidade crescia a olhos vistos 
e a necessidade de um profissional 
do gabarito dele era primordial. O 
dinheiro trazido da Alemanha, que 
havia sido desperdiçado em Corupá, 
voltou para o bolso de Jakob e ele 
conseguiu comprar uma área na rua 
12 de Setembro, onde Marta mora 
até hoje. Entre as grandes obras do 
pai, Marta destaca o casarão hoje 
desocupado na esquina entre as ruas 
12 de Setembro e Caetano Costa, um 
dos últimos ainda em pé no muni-
cípio, onde inicialmente funcionou 
o Hotel Central.

VIDA EM CANOINHAS
Marta estudou no Almirante 

Barroso. Lembra com saudosismo 
das vezes em que pegava sua sa-
cola de pano e ia comprar na Casa 
Mayer, onde tinha de tudo. “Era 
uma loja de secos e molhados, havia 
caixões largos com farinha, feijão, 
arroz, enfim, de tudo”. Ela conta 
que durante a implantação do Esta-

do Novo, capitaneado por Getúlio 
Vargas, em 1930, o surgimento do 
integralismo causou muitos dissa-
bores aos estrangeiros que viviam 
no Brasil, já que um dos princípios 
do movimento era a soberania na-
cional. Mais dissabores ainda foram 
causados pela 2.ª Guerra Mundial, 
quando o mesmo Vargas proibiu 
que se falasse idiomas alheios ao 
português, claro, em território bra-
sileiro. “Levaram nosso rádio, ficou 
preso na delegacia por quatro anos, 
quando a Guerra acabou devolve-
ram”, conta. Nesta época, Jakob já 
havia falecido, acometido por uma 
diabetes impiedosa. Marta morava 
com a mãe.

Ela lembra que tempo depois 
precisou rever alguns documentos 
em Florianópolis e se impressionou 
quando um funcionário do órgão 
retirou um livro enorme dos ar-
quivos onde toda a sua vida estava 
registrada, inclusive o famigerado 
rádio confiscado. Coisa de um 
governo paranóico que monitorava 
todos os estrangeiros que viviam 
no País.

NOVA FAMÍLIA
A família de casada de Marta 

começou a ser constituída em 1947, 
quando se uniu a Donato de Souza, 
funcionário do Departamento de 
Estradas e Rodagem (DER). Aco-
metido por problemas cardíacos, 
Donato faleceu há 35 anos. Com 
ele, Marta teve cinco filhos, um 
deles falecido há seis meses.

Cabeleireira durante 45 anos, 
hoje Marta passa seus dias entre 
revistas de caça-palavras e cro-
chê. De boa saúde, diz que se 
for para levar uma vida saudável, 
quer viver muitos anos ainda. 
Lucidez e disposição para isso 
parecem não faltar.
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MARTA com o passaporte que a trouxe ao Brasil aos 7 anos de idade
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Clima instável faz com que agricultor aproveite dias de sol

Lentidão na colheita de 
trigo em lavouras da região
Gracieli Polak
TRÊS BARRAS
Atrasos no plantio, prejuízos 
no desenvolvimento das plan-
tas e complicações na hora da 
colheita são as marcas deixadas 
pela temporada chuvosa no 
Planalto Norte. Preocupação 
constante dos agricultores que 
precocemente lamentam as ava-
rias causadas nas lavouras de 
feijão e soja recém-plantadas, 
a instabilidade do tempo agora 
tira o sono dos triticultores, que 
vendo suas lavouras no ponto de 
colheita, esperam por mais dias 
de sol, como os dessa semana, 
para colher a safra. 

Os raros dias de tempo seco 
das últimas semanas fizeram com 
que produtores tirassem as co-
lheitadeiras da garagem durante 
o final de semana e, em pleno 
domingo, começassem a colheita 
do cereal. Foi o que aconteceu com 
o produtor Altamir Olecowski, 
que aproveitou o tempo seco do 
sábado e domingo para colher os 
dois alqueires de trigo, em ponto 
de maturação e ameaçado de perda 
de qualidade na etapa final do ciclo. 
“A gente veio para a roça, mesmo 
sendo domingo. Quem pode afir-
mar que amanhã o tempo não fica 
chuvoso novamente?”, afirma.

Segundo a previsão do tem-

po para os próximos 15 dias, 
feita pelo Centro de Informa-
ções de Recursos Ambientais e 
de Hidrometeorologia de Santa 
Catarina (Ciram), o tempo terá 
leves melhoras, mas permanece-
rá instável em áreas específicas, 
que incluem o Planalto Norte. A 
previsão é de que, no começo de 
dezembro, uma nova frente fria 
atinja o Estado e ocasione chuvas 
em maior abrangência e volume. 
A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária e Extensão Rural de Santa 
Catarina (Epagri) alerta para as 
precauções que o agricultor deve 
tomar por causa das adversidades 
“Não aconselhamos a aplicação 
de defensivos agrícolas e adu-
bação no litoral e no planalto 

durante os próximos dias, com 
risco de perda dos produtos por 
lixiviação, podendo inclusive, 
contaminar o meio ambiente”, 
afirma a instituição.

PREJUÍZOS PARA O TRIGO
Segundos agrônomos con-

sultados pelo CN, ainda é cedo 
para estipular prejuízos causados 
pelas chuvas ao trigo, porque a 
colheita está apenas no começo, 
mas, caso ela seja estendida e 
se atrasar na região, deverá ser 
sentida queda na qualidade do 
produto, determinada por peso 
hectolitro (PH). No entanto, de-
vido ao pequeno volume colhido 
até agora, os cálculos de prejuízo 
são apenas estimados.

A tirada gradativa do trigo no 
decorrer da semana minimiza 
um problema em Santa Catarina: 
o atraso no plantio da soja. O 
Estado é o que menos plantou 
a leguminosa até agora por que, 
devido às chuvas, o solo não 
pode ser preparado e, em muitos 
casos, a aliança com a plantação 
de trigo não deu alternativa para 
o produtor, que com a semente 
e os insumos preparados, teve 
de esperar o tempo melhorar. 
Segundo o Centro de Inteligência 
da Soja (Cisoja), até a semana 
passada, apenas 11% da área 
destinada havia sido plantada no 
Estado, menos da metade da área 
plantada na safra de 2007.

Nesta semana, o produtor 
João Guimarães, de Barra Gran-
de, localidade de Três Barras, 
realizou o plantio em pequenas 
áreas. Ele afirma que o atraso 
no plantio atingiu a maioria dos 
agricultores da região, que agora 
tentam recuperar o tempo per-
dido trabalhando nos finais de 
semana, sem descanso, até de 
noite. “Todo mundo quer dimi-
nuir o atraso. O importante agora 
é trabalhar para não ter prejuízo 
e se preparar para as doenças que 

Plantio de soja atrasado na região
SC é o Estado que menos plantou até agora

Gracieli Polak
TRÊS BARRAS

podem vir por causa de toda essa 
chuva. A semente tem de ser bem 
preparada”, afirma.

Para a safra deste ano, o 
sojicultor investiu e preparou as 
sementes com quantidade extra 
de insumos para evitar que as 
perdas sejam maiores. Ele afir-
ma que, mesmo com atraso, é 
vantajoso plantar somente agora, 
porque quem realizou os plantios 
há semanas agora vê as plantas 
amareladas e enfraquecidas pela 
grande quantidade de água. “Es-
tou começando a plantar agora a 
soja, mas um pedaço que eu iria 
plantar feijão mais cedo só vou 
plantar em dezembro, para a sa-
frinha. Quem plantou na época 
certa teve muitos problemas e, 
com certeza, vai ter queda na 
produção”, ressalta.

NEGOCIAÇÃO LENTA
A negociação antecipada da 

soja, que nesta época do ano é 
intensa, se mostra tímida devi-
do à instabilidade do mercado 
financeiro. Em novembro, à 
semelhança de anos anteriores, 
o preço do grão no mercado 
interno se recuperou devido à 
entressafra. Ontem a saca de 60 
kg era negociada em Santa Cata-
rina por R$42,38, alta de mais de 
10% em relação à safra passada. 

Diante da situação de emergência 
em que se encontram algumas 
regiões do Estado em decorrência 
das chuvas, a Federação dos Traba-
lhadores na Agricultura (Fetaesc) 
está sugerindo aos governos federal 
e estadual algumas medidas para 
minimizar os prejuízos econômicos 
e sociais dos agricultores familiares. 
“Muitos agricultores já registram 
perdas de até 100% nas suas ativi-
dades”, alerta o presidente da enti-
dade, Hilário Gottselig. Na semana 
passada, o Conselho Municipal de 
Defesa Civil de Canoinhas (Com-
dec) decretou estado de emergência, 
reconhecido ontem pelo Estado.

Entre as ações necessárias para 
o momento, a Fetaesc pede anistia 

Fetaesc quer ajuda para minimizar os 
problemas agrícolas causados pela chuva

CANOINHAS
das dívidas de custeio da safra atual 
aos agricultores familiares atingidos 
pelas chuvas e refinanciamento das 
lavouras que possam ser plantadas; 
Linha de crédito especial a fundo 
perdido no valor de R$ 2,5 mil para 
os agricultores que não possuem 
financiamentos para manutenção da 
renda familiar; disponibilizando atra-
vés do Fundo de Desenvolvimento 
Rural (F.D.R.) um valor mínimo de 
R$ 1 mil por agricultor(a) para a 
recomposição das pastagens e forra-
geiras necessárias à manutenção do 
setor leiteiro; Prorrogação de todos 
os débitos bancários dos agricultores 
familiares (custeios e investimentos, 
crédito fundiário, empréstimos do 
Fundo de Desenvolvimento Rural 
– FDR), por no mínimo dois anos 
com juros dos atuais contratos, com 

vencimentos máximos de 25% das 
parcelas a cada ano, sendo a primeira 
parcela a ser paga em abril de 2010; 
Em conjunto com o Ministério do 
Desenvolvimento Agrário (MDA), 
Epagri e IBGE, definir as formas e 
critérios do cadastramento dos agri-
cultores atingidos em todos os mu-
nicípios que decretaram ou venham 
a decretar ‘Estado de Emergência’ a 
fim de unificar os procedimentos. 

A Fetaesc pede ainda que se 
coloque  à disposição dos atingidos 
os técnicos da Epagri, do Microba-
cias, bem como envolver técnicos 
dos municípios e, gestionar junto às 
Cooperativas que coloquem também 
o seu corpo técnico à disposição dos 
agricultores familiares com o objetivo 
de minimizar o impacto das chuvas na 
produção de alimentos no Estado.

A crise financeira global, que 
provocou restrição no crédito e 
queda dos preços de commodities 
agrícolas, começa a afetar o mer-
cado de terras no Brasil. A Região 
Sul, no entanto, registra a maior 
valorização em um ano.

Nos últimos 12 meses, a 
valorização média dos preços de 
áreas cultiváveis chegou a 12,5% 
em termos nominais no País.

Ainda na comparação ao 
longo desse período, o aumento 
mais expressivo foi na Região Sul, 

com alta de 23,8%.
Conforme o levantamento, 

no bimestre setembro/outubro o 
preço médio do hectare no País 
estava em R$ 4.341, praticamente 
estável em relação ao bimestre 
anterior (julho/agosto), quando a 
média foi de R$ 4.334. O levanta-
mento mostra que na média de 36 
meses atrás (R$ 3.082/hectare), 
verifica-se valorização de 40,9%. 
Diante de inflação acumulada de 
23,6% no período, chega-se a um 
ganho real de 5,4%.

Sul tem as terras mais valorizadas
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AGRICULTORES aproveitaram o bom tempo do fim de semana para colher
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CDLs preparam programação para o fim de ano

À espera do Natal

Gracieli Polak
CANOINHAS

LINDA CASA EM ITAPOÁ 
Casa de frente para o mar, com linda vista! 4 
quartos, 3 suítes, sala 2 ambientes, desnível, 

copa, cozinha, área de serviço, varanda, 
churrasqueira, garagem para 3 carros, ajard., 
murada. Área construída – 271 m². Excelente 

localização. Documentação ok, averbada. Tel: (41) 
3596-2521 ou (41) 9996-1706.

Faltando menos de um mês para 
o Natal, a procura por presentes 
e artigos natalinos faz com que 
o comércio se aqueça e a mo-
vimentação nas lojas seja mais 
intensa no País todo. Na mesma 
medida, crescem os atrativos 
para os clientes, que além de 
horários flexíveis para as com-
pras, também podem participar 
de promoções realizadas por 
órgãos do comércio. A região 
do Planalto Norte, que começa 
a se enfeitar para o período mais 
festivo do ano, deverá propiciar 
diversas opções para os consu-
midores, segundo as Câmaras 
de Dirigentes Lojistas (CDLs) 
de Canoinhas, Três Barras e Iri-
neópolis, que começam a definir 
a programação para as compras 
de final de ano.

Em Canoinhas, segundo 
Claribel Aparecida Vicente, se-
cretária executiva da CDL, a 
programação para o Natal ainda 
não está completamente definida, 
mas em breve deverá ser acerta-
da. Em parceria com a prefeitura, 
a Câmara promoverá apresenta-
ções artísticas nas ruas e praças 
da cidade, com distribuição de 
prêmios para os participantes 
do dia 19 a 23 de dezembro. 
“Também acertamos um horário 
especial para atendimento ao 
público que, a partir da segunda 
semana de dezembro, será ex-
pandido”, afirma. O horário de 
funcionamento do comércio será 
expandido gradativamente para 
que ninguém encontre as lojas 
fechadas. Na segunda semana de 
dezembro, as compras poderão 
ser realizadas até às 20 horas. Na 
terceira semana, até às 22 horas. 
No final de semana anterior ao 

Natal, as lojas serão abertas no 
domingo, das 15 às 21 horas e 
na quarta-feira, 24, véspera do 
feriado, ficarão abertas até às 15 
horas.

A presidente da CDL de Três 
Barras, Eloísa Stocloska, afirma 
que ainda não foram definidas as 
ações para o período de compras 
de Natal, mas que os horários de 
atendimento deverão ser amplia-
dos, situação que se repete em 
Irineópolis.

PAPAI NOEL
A casa do Papai Noel de Ca-

noinhas, na praça Lauro Mueller, 
em breve, segundo Claribel, de-
verá abrir as portas. A secretária 
afirma que, na cidade, também 
haverá ampla distribuição de 
balas e doces para as crianças, 
por meio dos bons velhinhos 
que movimentarão a cidade até 
o Natal.

Eleita na noite de quinta-feira, 
20, na Câmara de Vereadores de 
Canoinhas, a primeira diretoria do 
Grupo Especial de Apoio Adote 
Canoinhas (GEAAC). Na oportu-
nidade, a então coordenadora pro-
visória, Simone Denardi Happke, 
empossou Ana Maria Loeffer como 
a primeira presidente do grupo que 
visa auxiliar os abrigos da Comar-
ca e difundir junto à sociedade a 
importância e a necessidade da 
regularização da adoção. A diretoria 
do grupo é composta ainda pela 
vice-presidente Karin Dietrich, pri-
meira secretária Elza Corrêa Pereira, 
segunda secretária Sandra Scepa-
niski, primeira tesoureira Adriana 
Dirschnabel, segunda tesoureira 
Simone Schreiner e na comunicação 
social Francisco Rodrigo de Melo, 
Lucimeri Santi, Rita de Cássia Witt 
e Vera Piotrowski.

Eleita a primeira diretoria do GEAAC
Grupo tem como objetivo auxiliar os abrigos da Comarca e 
difundir a importância da adoção legalmente constituída

CANOINHAS Membros do GEAAC e da equi-
pe multidisciplinar – composta por 10 
profissionais das áreas da assistência 
social, pedagogia, psicologia e direito 
– visitaram na semana passada a Casa 
da Criança São João Batista, que está 
fixada em Três Barras, mas que aco-
lhe jovens de toda a Comarca. Esta 
semana eles estarão encaminhando 
relatório ao Juizado da Infância e 
Juventude sobre a real situação do 
local. A Casa da Criança passa atual-
mente por uma série de dificuldades. 
Pensando nisto, o grupo está visitando 
escolas, empresas e o comércio local 
com o objetivo de arrecadar alimen-
tos, roupas, material de limpeza e de 
higiene e também brinquedos. “Está 
é uma medida emergencial, para sa-
nar de imediato as necessidades das 
crianças e adolescentes que vivem no 
local”, explicou o juiz da Comarca de 
Canoinhas, André Alexandre Happke, 
que participou da eleição da diretoria 
do GEAAC. 

CIÊNCIAS 
EM FOCO 
Alunos da E.E.B. Irmã Maria 
Felícitas realizaram durante 
a quarta-feira, 27, uma feira 
de ciência que movimen-
tou o ambiente escolar. 
Pautados nos elementos 
da natureza, os alunos 
desenvolveram projetos 
defendendo o racionamento 
das energias do planeta e a 
conservação dos recursos e 
do meio ambiente.
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A Assembléia Legislativa aprovou, na 
quarta-feira, 26, projeto que transfere 
ao Poder Judiciário área de 4 mil 
metros quadrados desmembrada 
do terreno da sede do Batalhão da 
Polícia Militar em Canoinhas, onde 
deverá ser construído o novo fórum 
da cidade. 

A iniciativa do governo estadual 
em ceder a área atende a pleito 

encaminhado pelo deputado Antônio 
Aguiar (PMDB) e o prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB), em função da 
aprovação este ano, pelo Tribunal 
de Justiça, da criação da 3.ª Vara 
da Comarca local. Desde então, 
a construção de um novo fórum 
tornou-se necessária para acomo-
dar as instalações do judiciário no 
município.

Assembléia aprova cessão de 
área para Fórum de Canoinhas
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ARCOS que enfeitam a rua Francisco de Paula Pereira foram retirados; calçadão ainda não recebeu enfeites

GRUPO tem missão de monitorar nascimentos nos hospitais da Comarca
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Defesa Civil ainda não chegou em pontos isolados onde há dezenas de desaparecidos; 99 corpos foram encontrados

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Mortos nas enchentes devem passar de 100
Vale do Itajaí sofre com os deslizamentos; desde ontem moradores só podem circular à noite se estiverem cadastrados, medida visa coibir saques a mercados
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jaRaGUÁ do SUl: deslizamento sobre lojas de veículos causou prejuízos

Itajaí: praticamente toda a cidade ficou debaixo d’água durante a semana

IlHota registrou o maior número de mortos: 29 até a tarde de ontem

BlUMeNaU: mais dois corpos foram localizados ontem somando 22 mortes
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Até a tarde de ontem, a Defesa 
Civil havia confirmado a morte 
de 99 pessoas em decorrência das 
enchentes que assolam o litoral 
e Vale de Santa Catarina desde 
sábado, 22. A expectativa é de que 
este número passe de 100, já que 
pelo menos 19 pessoas estão de-
saparecidas e há muitas localidades 
nas quais a Defesa Civil ainda não 
conseguiu chegar. Somente ontem 
à tarde uma equipe de agentes da 
Polícia Militar Ambiental conse-
guiu entrar na região do Morro do 
Baú, no município de Ilhota, uma 
das comunidades de do Estado 
mais atingidas pelas enxurradas.

Na quarta-feira, 26, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
visitou as regiões atingidas pelas 
chuvas e assinou a Medida Pro-

visória que prevê a liberação de 
recursos para Santa Catarina recu-
perar os estragos causados pelas 
águas. Os recursos estão inseridos 
num total de R$ 1,97 bilhão a serem 
destinados aos Estados afetados 
por enchentes. Desse montante, 
R$ 720 milhões serão destinados 
à Defesa Civil, R$ 350 milhões 
à recuperação de portos, R$ 280 
milhões à recuperação de estradas, 
R$ 150 milhões a ações das Forças 
Armadas e R$ 100 milhões a ações 
de saúde. Mais de 10 toneladas 
de medicamentos enviados pelo 
Ministério da Saúde chegaram on-
tem pela manhã e um hospital de 
campanha será montado amanhã 
no trevo entre Itajaí e Ilhota.

Ainda ontem, o governador 
Luiz Henrique (PMDB) decretou 
luto oficial por três dias no Estado 
e decretou estado de calamidade 
pública nos municípios de Benedito 

Novo, Blumenau, Brusque, Cambo-
riú, Gaspar, Ilhota, Itajaí, Itapoá, Luiz 
Alves, Nova Trento, Rio dos Cedros 
e Rodeio. Foi decretado ainda estado 
de emergência em 30 municípios, 
incluindo Canoinhas. O decreto 
veio bem antes do esperado, por 
conta das enchentes. A agricultura de 
Canoinhas somou perdas de mais de 
R$ 7,3 milhões por conta das chuvas 
dos últimos três meses.

Este é o segundo maior de-
sastre natural já registrado em 
Santa Catarina. Nas últimas quatro 
décadas, pelo menos dez desastres 
naturais de grandes proporções 
ocorreram no Estado. Ao todo, fo-
ram mais de 400 mortes e cerca de 
650 mil pessoas foram desabrigadas 
ou desalojadas nesses eventos.

SOL A PARTIR DE HOJE
Em boletim divulgado ontem, a 

equipe de meteorologia da Epagri/

Ciram informa que o nível dos rios 
da bacia do Itajaí-açu estão dimi-
nuindo gradativamente. Segundo a 
previsão, ontem choveu 30mm em 
algumas localidades, índice conside-
rado baixo. Contudo, permanece o 
alerta para possíveis deslizamentos 
nas áreas já afetadas, uma vez que o 
solo está muito encharcado.

 A previsão para hoje é de perío-
dos mais prolongados de sol, embora 
possa ocorrer chuva fraca, clima que 
deve permanecer no fim de semana.

DOAÇÃO CONSCIENTE
As recomendações gerais da 

Defesa Civil para arrecadação de 
alimentos são de que devem estar 
dentro do prazo de validade e não 
serem perecíveis. Para arrecadação 
de colchões e roupas de cama a re-
comendação é de que estejam em 
bom estado de conservação, lim-
pos e prontos para utilização. Rou-

pas e calçados devem estar limpos 
e em condições de uso, os calçados 
devem estar amarrados entre si (pé 
direito com esquerdo); numeração 
deve ser marcada externamente 
(no solado), com caneta. No caso 
dos utensílios domésticos, devem 
estar funcionando e em bom esta-
do de conservação.

DOAÇÕES DE ÁGUA POTÁVEL É 
PRIORIDADE

A Defesa Civil pede que em-
presários e pessoas físicas doem 
água potável aos municípios atin-
gidos pelas fortes chuvas. O caso 
mais grave é no município de Ita-
jaí. No momento, a doação deste 
item é prioridade. A água poderá 
ser entregue nos postos de coleta 
dos municípios, além dos órgãos 
de Segurança do Governo do Es-
tado, como Polícias Civil e Militar 
e Corpo de Bombeiros.

Canoinhas e região estão mobilizadas 
para coletar donativos que começam 
a ser enviados hoje para os municípios 
mais atingidos pelas enchentes. Um 
contêiner deve sair hoje do Senac de 
Canoinhas. As doações que chegarem 
pela manhã ainda poderão ser incluídas. 
A campanha, no entanto, deve prosse-
guir pelos próximos dias. O Sesc Ler, 
que fica na avenida Expedicionários, 
também está recebendo doações.

A prioridade é por água e material 
de limpeza, o que mais falta nas áreas 
atingidas pela tragédia.

Amanhã pela manhã uma equipe 
do Moto Clube vai passar pelas princi-
pais ruas da cidade coletando doações. 
A Câmara dos Dirigentes Lojistas 
(CDL) está mobilizando o comércio 
para que prepare os donativos para a 
equipe recolher. À tarde, a campanha 
prossegue nas ruas dos principais bair-
ros da cidade. No domingo, 30, a equipe 
continua percorrendo os bairros.

O Rotary Clube está distribuindo 
caixas com cartazes nos supermercados 
da cidade. O objetivo é que as pessoas 
comprem as doações e já entreguem no 
mesmo local.

A Secretaria de Educação do Es-
tado está promovendo arrecadação nas 
escolas. A Fatma disponibilizou seus 
carros para fazer as coletas.

Na próxima semana uma equipe 
da Vigilância Sanitária de Canoinhas 
deve seguir para as áreas afetadas a fim 
de ajudar na prevenção contra doenças 
provocadas pelas enchentes.

Em Irineópolis, prefeito Vanderlei 
Lezan (PMDB) informou que pretende 
fazer uma doação em dinheiro para os 
afetados, mas não revelou o valor. A 
CDL de Irineópolis está promovendo 
uma campanha de arrecadação de 
donativos. Mais de 50 famílias de irine-
opolitanos vivem no bairro Valões, em 
Jaraguá do Sul, uma das cidades mais 
atingidas pela tragédia. Um caminhão 
com cerca de 300 cestas básicas doadas 
pelo comércio local sai na madrugada 
de amanhã rumo à Jaraguá do Sul.

Em Três Barras, as doações estão 
concentradas na rádio Transamérica 
Hits e Corpo de Bombeiros. Amanhã, a 
partir das 9 horas, uma caravana saindo 
do Corpo de Bombeiros, percorrerá as 
principais ruas do município coletando 
doações.

Em Porto União, as doações estão 
sendo feitas na Central da Cidadania, 
no bairro Santa Rosa (telefone 3523 
6204).

Em Mafra, a prioridade é arrecadar 
água e material de limpeza. As doações 
estão sendo entregues na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional.

Região entra na corrente de 
solidariedade que une o País
Postos de coletas estão recebendo doações; mutirões 
acontecem no fim de semana em Canoinhas e Três Barras
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Defesa Civil ainda não chegou em pontos isolados onde há dezenas de desaparecidos; 99 corpos foram encontrados

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Mortos nas enchentes devem passar de 100
Vale do Itajaí sofre com os deslizamentos; desde ontem moradores só podem circular à noite se estiverem cadastrados, medida visa coibir saques a mercados

Ja
m

es
 T

av
ar

es
/S

EC
O

M

jaRaGUÁ do SUl: deslizamento sobre lojas de veículos causou prejuízos

Itajaí: praticamente toda a cidade ficou debaixo d’água durante a semana

IlHota registrou o maior número de mortos: 29 até a tarde de ontem

BlUMeNaU: mais dois corpos foram localizados ontem somando 22 mortes

G
ilm

ar
 S

ou
za

/J
or

na
l d

e 
SC

R
og

ér
io

 T
al

lin
i/J

or
na

l d
o 

Va
le

 d
o 

Ita
po

cu
Pa

tr
ic

k 
R

od
rig

ue
s/

R
B

S
SE

C
O

M

Até a tarde de ontem, a Defesa 
Civil havia confirmado a morte 
de 99 pessoas em decorrência das 
enchentes que assolam o litoral 
e Vale de Santa Catarina desde 
sábado, 22. A expectativa é de que 
este número passe de 100, já que 
pelo menos 19 pessoas estão de-
saparecidas e há muitas localidades 
nas quais a Defesa Civil ainda não 
conseguiu chegar. Somente ontem 
à tarde uma equipe de agentes da 
Polícia Militar Ambiental conse-
guiu entrar na região do Morro do 
Baú, no município de Ilhota, uma 
das comunidades de do Estado 
mais atingidas pelas enxurradas.

Na quarta-feira, 26, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
visitou as regiões atingidas pelas 
chuvas e assinou a Medida Pro-

visória que prevê a liberação de 
recursos para Santa Catarina recu-
perar os estragos causados pelas 
águas. Os recursos estão inseridos 
num total de R$ 1,97 bilhão a serem 
destinados aos Estados afetados 
por enchentes. Desse montante, 
R$ 720 milhões serão destinados 
à Defesa Civil, R$ 350 milhões 
à recuperação de portos, R$ 280 
milhões à recuperação de estradas, 
R$ 150 milhões a ações das Forças 
Armadas e R$ 100 milhões a ações 
de saúde. Mais de 10 toneladas 
de medicamentos enviados pelo 
Ministério da Saúde chegaram on-
tem pela manhã e um hospital de 
campanha será montado amanhã 
no trevo entre Itajaí e Ilhota.

Ainda ontem, o governador 
Luiz Henrique (PMDB) decretou 
luto oficial por três dias no Estado 
e decretou estado de calamidade 
pública nos municípios de Benedito 

Novo, Blumenau, Brusque, Cambo-
riú, Gaspar, Ilhota, Itajaí, Itapoá, Luiz 
Alves, Nova Trento, Rio dos Cedros 
e Rodeio. Foi decretado ainda estado 
de emergência em 30 municípios, 
incluindo Canoinhas. O decreto 
veio bem antes do esperado, por 
conta das enchentes. A agricultura de 
Canoinhas somou perdas de mais de 
R$ 7,3 milhões por conta das chuvas 
dos últimos três meses.

Este é o segundo maior de-
sastre natural já registrado em 
Santa Catarina. Nas últimas quatro 
décadas, pelo menos dez desastres 
naturais de grandes proporções 
ocorreram no Estado. Ao todo, fo-
ram mais de 400 mortes e cerca de 
650 mil pessoas foram desabrigadas 
ou desalojadas nesses eventos.

SOL A PARTIR DE HOJE
Em boletim divulgado ontem, a 

equipe de meteorologia da Epagri/

Ciram informa que o nível dos rios 
da bacia do Itajaí-açu estão dimi-
nuindo gradativamente. Segundo a 
previsão, ontem choveu 30mm em 
algumas localidades, índice conside-
rado baixo. Contudo, permanece o 
alerta para possíveis deslizamentos 
nas áreas já afetadas, uma vez que o 
solo está muito encharcado.

 A previsão para hoje é de perío-
dos mais prolongados de sol, embora 
possa ocorrer chuva fraca, clima que 
deve permanecer no fim de semana.

DOAÇÃO CONSCIENTE
As recomendações gerais da 

Defesa Civil para arrecadação de 
alimentos são de que devem estar 
dentro do prazo de validade e não 
serem perecíveis. Para arrecadação 
de colchões e roupas de cama a re-
comendação é de que estejam em 
bom estado de conservação, lim-
pos e prontos para utilização. Rou-

pas e calçados devem estar limpos 
e em condições de uso, os calçados 
devem estar amarrados entre si (pé 
direito com esquerdo); numeração 
deve ser marcada externamente 
(no solado), com caneta. No caso 
dos utensílios domésticos, devem 
estar funcionando e em bom esta-
do de conservação.

DOAÇÕES DE ÁGUA POTÁVEL É 
PRIORIDADE

A Defesa Civil pede que em-
presários e pessoas físicas doem 
água potável aos municípios atin-
gidos pelas fortes chuvas. O caso 
mais grave é no município de Ita-
jaí. No momento, a doação deste 
item é prioridade. A água poderá 
ser entregue nos postos de coleta 
dos municípios, além dos órgãos 
de Segurança do Governo do Es-
tado, como Polícias Civil e Militar 
e Corpo de Bombeiros.

Canoinhas e região estão mobilizadas 
para coletar donativos que começam 
a ser enviados hoje para os municípios 
mais atingidos pelas enchentes. Um 
contêiner deve sair hoje do Senac de 
Canoinhas. As doações que chegarem 
pela manhã ainda poderão ser incluídas. 
A campanha, no entanto, deve prosse-
guir pelos próximos dias. O Sesc Ler, 
que fica na avenida Expedicionários, 
também está recebendo doações.

A prioridade é por água e material 
de limpeza, o que mais falta nas áreas 
atingidas pela tragédia.

Amanhã pela manhã uma equipe 
do Moto Clube vai passar pelas princi-
pais ruas da cidade coletando doações. 
A Câmara dos Dirigentes Lojistas 
(CDL) está mobilizando o comércio 
para que prepare os donativos para a 
equipe recolher. À tarde, a campanha 
prossegue nas ruas dos principais bair-
ros da cidade. No domingo, 30, a equipe 
continua percorrendo os bairros.

O Rotary Clube está distribuindo 
caixas com cartazes nos supermercados 
da cidade. O objetivo é que as pessoas 
comprem as doações e já entreguem no 
mesmo local.

A Secretaria de Educação do Es-
tado está promovendo arrecadação nas 
escolas. A Fatma disponibilizou seus 
carros para fazer as coletas.

Na próxima semana uma equipe 
da Vigilância Sanitária de Canoinhas 
deve seguir para as áreas afetadas a fim 
de ajudar na prevenção contra doenças 
provocadas pelas enchentes.

Em Irineópolis, prefeito Vanderlei 
Lezan (PMDB) informou que pretende 
fazer uma doação em dinheiro para os 
afetados, mas não revelou o valor. A 
CDL de Irineópolis está promovendo 
uma campanha de arrecadação de 
donativos. Mais de 50 famílias de irine-
opolitanos vivem no bairro Valões, em 
Jaraguá do Sul, uma das cidades mais 
atingidas pela tragédia. Um caminhão 
com cerca de 300 cestas básicas doadas 
pelo comércio local sai na madrugada 
de amanhã rumo à Jaraguá do Sul.

Em Três Barras, as doações estão 
concentradas na rádio Transamérica 
Hits e Corpo de Bombeiros. Amanhã, a 
partir das 9 horas, uma caravana saindo 
do Corpo de Bombeiros, percorrerá as 
principais ruas do município coletando 
doações.

Em Porto União, as doações estão 
sendo feitas na Central da Cidadania, 
no bairro Santa Rosa (telefone 3523 
6204).

Em Mafra, a prioridade é arrecadar 
água e material de limpeza. As doações 
estão sendo entregues na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional.

Região entra na corrente de 
solidariedade que une o País
Postos de coletas estão recebendo doações; mutirões 
acontecem no fim de semana em Canoinhas e Três Barras
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O CN quer estimular o leitor a reclamar de tudo o que lhe inco-
moda em sua rua, bairro ou cidade. Problemas isolados como o 
vizinho que joga cocô de cachorro na rua, até crateras abertas 
em ruas recém-pavimentadas, são exemplos de denúncias que este 
espaço publica todas as semanas. A coluna, no entanto, depende 
exclusivamente do leitor. Para tanto, basta enviar e-mail para o 
endereço cnorte@newage.com.br ou telefonar para o número 
(47) 3622-1571. Não é necessário se identificar.

A vez e a voz do povo!

ABANDONO DE EMPREGO

A empresa OSNI OSSOWISKI, cadastrada no CEO 
367000109087, situada na Colônia Poço Preto na cidade de 

Paula Freitas-PR, avisa ELEANDRO LOPES, portador da 
Carteira Profissional nº 3334754 série 10-PR, para comparecer 
em seu escritório no prazo de 48 horas, para regularizar sua si-
tuação trabalhista. O não comparecimento implicará na rescisão 

de contrato de trabalho, de acordo com o Artigo 482 CLT, por 
abandono de serviço.

SINDICATO DO COMERCIO VAREJISTA DE CANOINHAS – SC

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, ficam convocados todos os comerciantes asso-
ciados ao Sindicato do Comércio Varejista dos municípios de Canoi-
nhas, Itaiópolis, Papanduva, Monte Castelo, Major Vieira, Bela Vista 
do Toldo, Irineópolis e Três Barras, para comparecerem à ASSEM-

BLÉIA GERAL ORDINÁRIA, que realizar-se-á dia 08 de dezembro de 
2008   em nossa Sede, situada na rua Rolando Mallucelli, nº 16 na 

cidade de Canoinhas – SC, em primeira convocação às 18:30 horas, 
em caso de não comparecimento da maioria absoluta dos membros, 
e em segunda convocação às 20:30 horas, com qualquer número de 

associados presentes, com a seguinte ordem do dia:

2 Apresentação e Aprovação da Proposta Orçamentária para 2009
3 Votação Membro do Conselho Fiscal

4 Assuntos Gerais de interesse da entidade

Canoinhas, 28 de novembro de 2008.

Moacyr Fedalto de Paula e Silva
Presidente

REsuLTADO DE 
RIfA

A rifa em prol da saúde de 
Maria Aparecida Baze, de 
Bela Vista do Toldo, teve 
como ganhadora Lurdes 

Arruda, do Pinhalzinho, com 
o número 43. Ela receberá 

uma colcha de crochê.

Natal sem clima

Leitor liga para protestar contra a “desanimação do comércio” em relação 
ao Natal. “Muitas lojas não estão decoradas. Cadê a ornamentação?”, 
questiona. Ele lamenta o clima de tristeza do calçadão, que deveria estar 
iluminado à noite e critica a omissão da prefeitura.

Gangues em Três Barras
Leitor de Três Barras liga para protestar contra a proliferação de gangues 
no Alto do Mussi. “É preciso que o poder público crie projetos sociais 
de alternativa de renda para os jovens que acabam se perdendo nestas 
gangues. Basta de assistencialismo”, protesta. Ele afirma que a desqua-
lificação profissional da maioria dos jovens que vivem na região é que 
os mantêm no crime e nas drogas.

Motorista 
nervoso

Leitora liga para reclamar de um 
dos motoristas da Secretaria de 
Saúde de Canoinhas. “Se for para 
ser grosso daquele jeito com todo 
mundo, então que dê lugar para 
outro”, protesta. Ela conta que pre-
senciou o motorista xingando um 
senhor com a perna quebrada por 
se locomover lentamente. A mes-
ma leitora reclama de quem aufere 
pressão no Pronto Atendimento 
Municipal. “Ficam conversando 
enquanto medem a pressão. Para 
elas todo mundo tem pressão alta”, 
detona.

Major-vieirense participa da final 
da Olimpíada de L. Portuguesa
Na próxima segunda-feira, dia 
1.°, será realizado no Hotel 
Alvorada, em Brasília, a final da 
Olimpíada de Língua Portuguesa 
Escrevendo o Futuro. O pro-
grama, que tem como objetivo 
formar professores para estimu-
lar a leitura e o desenvolvimento 
de competências para a escrita 
em alunos de escolas públicas 
brasileiras, premiará 15 alunos e 
professores de todo o País. Entre 
os 150 finalistas selecionados em 
todos os Estados brasileiros que 
participarão do evento estão sete 
alunos de Santa Catarina. Uma 
delas é Merlim Miriane Mala-
coski, da E.E.B. Luiz Davet, de 
Major Vieira.  
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FINALISTA: Merlim conseguiu façanha
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Ou LIGUE diretamente para a 
Equipe de Investigação da Polícia 
Civil na 22ª Delegacia Regional de 
Polícia de Canoinhas pelo telefone 

197.  Não há necessidade de 
revelar sua identidade!

Tolerância zero para 
veículos irregulares
Operação da Polícia Militar apreendeu 13 veículos somente no 
fim de semana passado em Canoinhas; todos foram guinchados

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Homem é 
executado no 
Cristo Rei
Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A Polícia Militar de Canoinhas 
não está dando trégua para 
quem costuma circular com 
carteira de motorista vencida, 
impostos atrasados ou irregu-
laridades no automóvel. Desde 
que começou a funcionar, em 
10 de outubro, o pátio munici-
pal, para onde vão os veículos 
guinchados, já recebeu mais de 
60 veículos. Hoje, 15 permane-
cem sob custódia do município. 

Treze deles foram apreendidos 
somente no final de semana pas-
sado. No sábado, 22, alunos do 
curso de Formação de Soldados, 
acompanhados de veteranos, 
flagraram quatro condutores 
conduzindo veículo sob efeito 
de álcool, três condutores con-
duzindo veículo sem  ter carteira 
de habilitação, dois condutores 
com carteira vencida há mais de 
30 dias e quatro veículos com 
licenciamento atrasado. Todos 
os veículos foram guinchados e 
levados para o pátio.

Segundo o responsável pelo 
trânsito municipal, Haroldo 
Heyse, as apreensões visam cons-
cientizar os motoristas. Desde 
o dia 10 de outubro foram 130 
multas aplicadas, desde casos de 
motoristas que andam sem cinto 
de segurança até estacionamentos 
irregulares. “É muito comum as 
pessoas estacionarem nas es-
quinas, mas existe uma Lei que 
impede que se estacione veículos 
cinco metros antes da esquina, 
independente se há ou não faixa 
amarela”, alerta Heyse.

Claudinei Alves Pereira, 27 anos, 
morreu à caminho do Hospital 
Santa Cruz, de Canoinhas, depois 
de ter sido atingido por um tiro 
na tarde de domingo, 23, na rua 
Willi Kurt, bairro Cristo Rei.

De acordo com testemunhas, 
o autor do homicídio teria dispa-
rado vários tiros contra Pereira. 
Um deles atingiu o pulmão do 
rapaz, provocando a morte ainda 
na viatura do Corpo de Bombei-
ros que o socorreu. Pereira foi 
velado no dia seguinte e sepulta-
do no Cemitério Municipal.

Dois dias depois, na terça-
feira, 25, a Polícia localizou o 
principal suspeito do crime. Van-
derlei Ricardo de Jesus, 27 anos, 
tinha uma rixa antiga com Pereira 
e teria decidido acertar as contas 
depois de uma discussão na rua. 
Ele foi preso durante a madru-
gada na rua Reneau Cubas, nas 
proximidades da Empresa Fuck, 
mas liberado depois de confessar 
o crime, porque já havia passado 
o período de flagrante. De acor-
do com a Polícia, Vanderlei teria 
indicado o local onde teria escon-
dido a arma do crime. Debaixo 
do botijão de gás, na cozinha 
de sua casa, foi encontrado um 
revólver calibre 22, marca Rossi, 
com duas munições deflagradas 
e três intactas. O delegado de 
Polícia Getúlio Scherer entrou 
com pedido de prisão preventiva 
contra o acusado, mas a ordem 
ainda não foi emitida pela Justiça. 
Vanderlei deve ir à júri popular 
e se condenado, cumprir até 30 
anos de prisão.

Marido ameaça 
esposa e família
Na manhã de domingo, 23, na rua 
Getúlio Vargas, bairro São Cristó-
vão, em Três Barras, uma mulher 
de 51 anos chamou a Polícia porque 
seu marido, de 60 anos, estaria 
embriagado e violento. Ao chegar 
na casa, os policiais encontraram 
o homem segurando uma barra de 
ferro. Ele tentou resistir à prisão, 
mas acabou rendido e encaminhado 
a Delegacia de Polícia Civil.

Foragidos do 
PR detidos em 
Canoinhas
A pedido da Polícia do Paraná, na 
tarde de domingo, 23, a Polícia 
Militar de Canoinhas montou uma 
barreira na entrada do município, 
nas proximidades do Posto Piedade, 
na SC-280, a fim de deter quatro 
foragidos do Presídio de União da 
Vitória.
Em pouco tempo, os policiais bar-
raram um veículo Fiat/Stilo, placas 
de  São Paulo-SP, no qual encontrou 
os quatro homens foragidos. Eles 
foram detidos e recambiados para 
o Presídio paranaense.

Bêbado e nervoso
Na madrugada de segunda-feira, 
24, na SC-280, sentido Porto União 
a Canoinhas, o motorista de um 
caminhão Mercedes-Benz, estava 
dirigindo em ziguezague sobre a 
pista. Abordado pela Polícia, o rapaz 
de 28 anos apresentava sinais de 
embriaguez. Ao pedir que o motorista 
fizesse o teste do bafômetro, os po-
liciais receberam socos e pontapés. 
A viatura chegou a ser danificada 
pelo suspeito.
Algemado, o rapaz foi levado a De-
legacia de Polícia Civil. Ao tirarem 
suas algemas, ele voltou a investir 
contra os policiais, tendo de ser 
contido novamente.

Colisão entre 
motocicleta e 
bicicleta
Na manhã de sábado, 22, o Corpo 
de Bombeiros de Três Barras aten-
deu um acidente de trânsito na rua 
Armandos Mullman, envolvendo uma 
motocicleta conduzida por um rapaz 
de 21 anos, que colidiu contra um me-
nino de 10 anos, que estava em uma 
bicicleta. Os dois sofreram diversos 
ferimentos e foram encaminhados 
ao Pronto Atendimento. No momento 
passam bem.
No mesmo dia, na rua Simão Pache-
co, no bairro João Paulo 2.°, em Três 
Barras, um veículo Palio, placas de 
Três Barras, bateu em uma motoci-
cleta Suzuki, placa de Três Barras, 
conduzida por uma mulher de 24 
anos, que levava na garupa, o filho 
de sete anos. Mãe e filho ficaram 
feridos e foram encaminhados ao 
Pronto Atendimento Municipal.

Furto de milho e 
filhote de cachorro
Na manhã de sábado, 22, na rua 
Vereador Moisés Damaso, a Polí-
cia deteve um jovem de 17 anos, 
suspeito de ter furtado um filhote 
de cachorro e dois sacos de milho. 
O rapaz foi detido com os sacos de 
milho. Ele disse que o filhote estaria 
na casa de um amigo de 25 anos. 
Os dois tiveram de prestar esclareci-
mentos na Delegacia de Polícia Civil 
e vão responder a processo.

Desembargadora adia o 
voto para terça-feira
O voto da desembargadora 
Salete Silva Sommariva so-
bre o processo que conde-
nou o pedreiro canoinhense 
Oscar Gonçalves do Rosá-
rio a 20 anos de prisão pela 
morte da menina Gabrielli 
Cristina Eichholz (foto), em 
março de 2007, ficará para a próxima terça-feira, 
2 de dezembro. O julgamento, que ocorreria na 
terça-feira, 25, foi adiado. Os advogados de Oscar 
entraram com recurso no Tribunal de Justiça para 
tentar anular o júri realizado em agosto. Como dois 
dos três desembargadores já negaram o pedido da 
defesa, a decisão da desembargadora não mudará 
o placar desfavorável ao réu. Poderá apenas ga-
rantir um novo recurso no tribunal. Em caso de 
decisão unânime, Rosário só poderá recorrer em 
instâncias superiores.

Homem preso acusado de 
atentado violento ao pudor
Celestino Marciniack, de 49 anos, foi detido na tarde 
de quarta-feira, 26, acusado de atentado violento ao 
pudor na rua Canoinhas, bairro São Cristóvão, em 
Três Barras. De acordo com a Polícia, três irmãos 
estavam em casa – uma moça de 20 anos, uma me-
nina de nove anos e um bebê de um ano. Segundo 
depoimento da moça, ela teria deixado a irmã na 
sala enquanto trocava a fralda do bebê em um dos 
quartos. Ao voltar, flagrou o homem cometendo atos 
obscenos com a menor. Ele teria invadido a casa e 
sob coação praticado os atos contra a menina. A mãe 
estava fora de casa no momento da ocorrência.

A irmã mais velha chamou a Polícia, que prendeu 
o acusado nas proximidades da casa. O Conselho 
Tutelar foi chamado para prestar atendimento à 
menor.

Marciniack estaria embriagado quando teria prati-
cado os atos. Ele foi conduzido ontem ao Presídio Re-
gional de Mafra, onde ficará à disposição da Justiça. 
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TREZE veículos foram guinchados na manhã de sábado, 22, no centro de Canoinhas por conta de irregularidades
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Igreja busca motivar 
para o primeiro emprego
Curso de capacitação propicia formação para área de vendas

VAGAS
 > VAGAS 

MASculinAS
PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 9626-4565 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Açougueiro (com experiência)
- Auxiliar de produção (idade: 25 a 40 
anos, com experiência)
- Auxiliar de refrigeração (idade: 18 
a 30 anos, solteiro)
- Balconista (com experiência), acima 
de 18 anos)
- Churrasqueiro (com experiência, 
horário de almoço)
- Eletricista (idade: 18 a 30 anos)
- Entregador (idade: 18 a 35 anos 
- carteira AB)
- Frentista (com experiência)
- Garçom (com experiência, horário 
de almoço)
- Garçom (para trabalhar em Cano-
as-RS)
- Lavador de veículos (carteira AB)
- Mecânico diesel (idade: 18 a 40 
anos, para trabalhar em Itajaí-SC)
- Mecânico / soldador (idade: 18 a 35 
anos, com Ensino Médio)
- Motorista E (idade: 18 a 45 anos, 
com curso do MOOP)
- Operador de plaina (com experi-
ência)
- Pedreiro (com experiência - idade: 
18 a 50 anos)
- Pintor de móveis (com experiên-
cia)
- Repositor (com experiência)
- Representante comercial (com 
veículo e experiência, área de cos-
méticos)
- Serralheiro (com experiência)
- Vendedor externo (área: sorvetes)
- Vigilante (com curso de vigilante, 
casado)

Interessados, tratar na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645.

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

PRECISO de uma empregada domés-
tica que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

- Atendente de lanchonete (com 
experiência)
- Auxiliar de escritório (com experiên-
cia em Excel - idade: 18 a 25 anos)
- Auxiliar de cozinha (para trabalhar 
em Canoas/RS)
- Auxiliar ondotológica (acima de 18 
anos, com experiência)
- Babá para pernoitar (cuidar de gê-
meos - centro de Canoinhas)
- Babá para pernoitar (centro de Ca-
noinhas)
- Balconista (idade: 18 a 25 anos)
- Cabeleireira (com experiência)
- Classificadora de madeira (com 
experiência, idade: 18 a 25 anos)
- Empregada doméstica (residir em 
Joinville)
- Empregada doméstica (residir em 
São Paulo-SP)
- Empregada doméstica para pernoi-
tar (centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica para pernoi-
tar (trabalhar em Rio Bonito – Major 
Vieira)
- Estagiária (cursando Ensino Su-
perior)
- Faxineira (com experiência, entre 
18 e 40 anos)
- Promotora de vendas (com experi-
ência, ramo alimentício, com moto)
- Operadora de caixa (com experiên-
cia - idade: 18 a 30 anos)
- Secretária (com experiência)
- Secretária (com experiência, acima 
de 18 anos)
- Vendedora (carteira AB, área de 
informática, com experiência)
- Vendedora (idade: 18 a 25 anos, com 
Ensino Médio e curso de vendas)
- Vendedora (acima de 18 anos, com 
experiência)
Vendedora de celular (acima de 18 
anos, com experiência)

Interessadas, tratar na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 

3622-5645.

- Agente publicitário (idade: 18 a 
30 anos, Ensino Médio)
- Corretor (a) de seguros (acima 
de 23 anos, Ensino Médio com-
pleto)
- Professor (formação: Administra-
ção ou Ciências Contábeis, acima 
de 25 anos)
- Vendedor (a) projetista (cart. AB. 
Área: móveis, com experiência)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 25 anos)

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

PRECISA-SE  de um eletricista de carro 
para Massaranduba. Fone: (47) 3379-
2217. Aceita ligação à cobrar.

CONCURSOS
ADVOCACIA GERAL DA 

UNIÃO

Prazo: de 1.° a 23 de dezembro
Cargos: advogado
Vagas: 86
Salário: R$ 14.049
Escolaridade: Nível Superior 
– Direito
Taxa de inscrição: R$ 135
Inscrições: www.cespe.unb.
br/concursos/aguadv2008

PROCURO emprego de cuidador de 
idosos, tenho experiência. 
Fone: 3627-2450.

CONTRATA-SE técnico em informática 
para dar aulas particulares em Três Bar-
ras. Interessados ligar: 9981-1320.

CRFA - CONS. REG. DE 
FONOAUDIOLOGIA - 3ª REG 

(PR/SC) 
Prazo: até 10 de dezembro
Cargos: vários
Vagas: 24
Salário: até R$ 1475,55
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de inscrição: R$ 55 para 
cargo de Nível Superior e de R$ 40 
para cargo de Nível Médio
Inscrições:  através do site 
www.quadrix.org.br

UFSC - UNIVERSIDADE 
FEDERAL DE SANTA 

CATARINA

Prazo: até 10 de dezembro
Cargos: professores
Vagas: 33
Salário: até R$ 6563,17
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 70
Inscrições: através do site 
www.ufsc.br

FAÇO lavação de grades e muros, cai-
xas de vento em geral. Tenho referên-
cias. Fone: 9163-4483 c/ Vanda.

PRECISA-SE de pessoas para reven-
der cosméticos. Tratar fone 3622-5137.

Gracieli Polak
CANOINHAS

Desde segunda-feira, 24, a Igreja 
do Evangelho Quadrangular do 
distrito de Marcílio Dias, em 
parceria com a Organização Não 
Governamental PIRE, promove 
o 1 .º Curso de Capacitação 
Profissional e Formação Para 
Área de Vendas, com o objeti-
vo de preparar jovens para sua 
primeira oportunidade de em-
prego e, também, ajudar adultos 
desempregados a se colocarem 
no mercado de trabalho.

Segundo os pastores da Igre-
ja em Marcílio Dias, Francieli da 
Silva Graff  e Valdecir Antônio 
Graff, o curso inclui técnicas 
de venda e foi realizado nesta 
época para que as pessoas que 
buscam uma vaga temporária no 
comércio tenham um diferencial. 
“Nós sentimos a necessidade de 
oferecer algo mais para a popu-
lação, ajudar na conquista de um 
emprego, motivar as pessoas a 
correrem atrás de seus sonhos”, 
afirma Francieli.

O curso, aplicado por Fer-
nando Bueno, funcionário de 
uma cadeia de lojas, é pautado 
na formação específica dos 
alunos na área de vendas, que, 
de acordo com os realizadores, 
será de extrema importância 

para conseguir uma colocação 
no mercado de trabalho, porque, 
além da experiência adquirida, ao 
final do curso os alunos recebe-
rão um certificado de conclusão, 
que, segundo os idealizadores, 
será uma credencial em seus 
currículos. 

MOTIVAÇÃO
Voltado para quem mora 

no distrito de Marcílio Dias, o 
curso atraiu também pessoas do 
centro de Canoinhas e do bairro 
São Cristóvão, de Três Barras. 
Nesta primeira edição, 11 pes-
soas participam, até amanhã, das 
aulas e dinâmicas desenvolvidas. 
Segundo Francieli, quem desejar 
participar ainda desta edição, 

pode ir até à sede da Igreja 
do Evangelho Quadrangular 
em Marcílio Dias, a partir das 
7h30min de hoje. 

A pastora afirma que o curso, 
por ser um trabalho social, terá 
um custo simbólico ao partici-
pante de R$10 e um terço dos 
inscritos receberá isenção da 
taxa de inscrição, que deverá ser 
requerida no momento do preen-
chimento da inscrição, de forma 
voluntária, pelo próprio inscrito. 
“A pessoa paga o curso apenas 
se tiver aquele dinheiro. Em 
breve nós realizaremos outros 
cursos, para motivar os jovens a 
novamente ter sonhos, para que 
acreditem que podem ser vitorio-
sos”, ressalta Francieli.

CURSO que orientar sobre vendas será miinistrado até amanhã
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OPORTUNIDADE ÚNICA 
Em Um bElO síTIO A 16 

km DE CANOINhAs

lINDO síTIO A 5 km DE 
CANOINhAs

DESCRIÇÃO: possui duas casas 
de madeira, galpões, estrebaria, 
maternidade completa para suínos, 
3 tanques. Propriedade é cercada 
por um rio. A 2 km do asfalto e a 11 
km de Canoinhas.
Valor de R$ 120.000,00.

síTIO NA lOCAlIDADE 
DE sAlsEIRO

DESCRIÇÃO: fino acabamento em 
gesso, qualidade de 1ª. Área construída 
em todo o terreno, muros altos, portão 
eletrônico, área de festas, sacadão, 3 
quartos sendo um com suíte, amplos e 
arejados, banheiros em porcelanato de 
alta qualidade, sala com lareira, lavabo 
e área de serviço. Localização: rua 
tranqüila no bairro Sossego.
Valor de  R$ 220.000,00. 

bÉlIssImO sObRADO 
COm ÓTImA VIsTA 

PARA A CIDADE

DESCRIÇÃO: possui 3 quartos, 2 ba-
nheiros, sala, cozinha, área de serviço, 
e garagem, piso cerâmico em todas as 
peças. Localização: próximo a antiga 
delegacia.
Avaliada em R$ 90.000,00.
(Estudam-se propostas)

CAsA DE AlVENARIA NO 
bAIRRO sOssEGO

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria com 2 
quartos, salas, cozinha, área de serviço, 
2 banheiros, piso cerâmico. Terreno com 
área de 400 m². Localização: próximo ao 
colégio Severo de Andrade.
Valor de R$ 60.000,00.

CAsA DE AlVENARIA NOVA 
DE EsQUINA - PRONTA 

PARA FINANCIAR

DESCRIÇÃO: casa com 3 quartos, sala, 
cozinha, área de serviço, banheiro, lava-
bo, churrasqueira, paredes revestidas.
Localização : no Alto da Tijuca.
Avaliada em R$ 30.000,00. 

CAsA DE mADEIRA NO 
AlTO DA TIJUCA

DESCRIÇÃO : casa toda murada, 
portão de elevação, 3 dormitórios, co-
zinha, salas, área de serviço, banheiro, 
terreno com 480m². Casa averbada, 
possui um galpão de 20m².
Avaliada em R$ 60.000,00. 

CAsA mIsTA NO bAIRRO 
INDUsTRIAl 1

*Construção nova, com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, garagem, lugar tran-
qüilo. *Terreno com saída para 2 ruas!
Avaliada em R$ 80.000,00.

CAsA NO JARDIm 
EsPERANÇA

Casa mista em local tranqüilo, possui 
3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
garagem, área de serviço, terreno com 
600 m² e murado. Próximo a E.E.B. 
Aroldo de Carvalho!
Valor: R$ 50.000,00.

CAsA mIsTA NO bAIRRO 
JARDIm EsPERANÇA

DESCRIÇÃO: casa ampla com 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro, garagem, lo-
cal calmo. Avaliada em R$ 110.000,00. 

CAsA DE AlVENARIA PRÓX.   
A GARAGEm DA PREFEITURA

AltO DAS pAlmEIRAS 
Casa mista + apartamento.
Casa mista com 90 m², 3 quartos, 2 salas, 
2 cozinhas, área de serviço, área de 
festas, churrasqueira. Apartamento: com 
50 m², com 2 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro. Terreno com área de 1.150 m².
Avaliado em R$ 125.000,00.
(Estudam-se propostas).

CAsA NA RUA FREI 
mENANDRO kAmPs

Toda em alvenaria, terreno com 400 m².
Avaliada em R$ 140.000,00.

CAsA NO CENTRO - RUA 
mAJOR VIEIRA

Com 750 m², pronto para construir, 
local bom. 
Valor: De R$ 17.000,00, somente 
esta semana por R$ 12.000,00.

TERRENO NA 
ÁGUA VERDE

Terreno com 400 m², 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavabo, garagem, 
parte térrea com um banheiro e sa-
las amplas, incluso as máquinas de 
confecção. localização: na rua Frei 
Menandro Kamps.
Avaliado em R$ 185.000,00.

sObRADO COm PONTO 
COmERCIAl NA RUA 

FREI mENANDRO kAmPs

Casa de alvenaria com 90 m², constru-
ção nova, com 3 quartos, sala com 
forro PVC e luminárias, cozinha em piso 
cerâmico, área de serviço, garagem, 
churrasqueira. Terreno com 600 m². 
Próximo a Trunfo Sport.
Avaliada em R$ 57.000,00.

CAsA DE AlVENARIA Casa mista com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro garagem, área de servi-
ço, murada. Asfalto em frente, próximo 
a Arep, no Alto das Palmeiras.
Valor: R$ 300,00.

CAsA PARA AlUGUEl

Descrição: casa mista com 145 m², com 
3 quartos, sala, cozinha, área de serviço, 
banheiro e garagem. Possui ainda estre-
baria e galinheiro. Propriedade cercada. 
Uma área de meio alqueire, ideal para 
quem procura um local tranqüilo, e gosta 
de uma pescaria, pois além de viabilida-
des de ampliação de tanques fica a 3 km 
do Rio Negro. Situado no Papuã.
Avaliada em R$ 50.000,00. 

ÁREA A 2 km DO CENTRO

Área com 114 mil m² a 2 km do centro, 
ideal para sítio, chácara, local muito 
tranqüilo, possui 3 tanques grandes, 
eucaliptos, plantados com aproximada-
mente 6 anos, ruas abertas no terreno. 
Pode ser desmembrado em três áreas. 
Valor: a consultar 

DESCRIÇÃO: uma casa mista com o 
terreno medindo 33 mil m², cercado, 
possui aguadas, antes da igreja do 
Salto d’Água Verde. Valor: a combinar 
(Estuda-se propostas de troca por 
terrenos ou casas no litoral)

síTIO PRÓXImO DA mIlI

DESCRIÇÃO: uma casa mista bem con-
servada, com terreno cercado distando 
apenas 800 metros do asfalto, uma ótima 
localização, com uma área de 6.398 m², 
terreno plano, podendo ser desmembra-
do para loteamento com facilidade já que 
tem acesso para duas ruas.
Avaliada em R$ 90.000,00.

Casa mista com uma vista ampla para a 
cidade, local alto, próximo a Cooperalfa. 
Avaliada em R$ 75.000,00.

sOssEGO:

sObRADO NO JARDIm 
DA EsPERANÇA

Semi-pronto com acabamento de 1º, 
com uma linda vista para a cidade. 
Avaliado em R$ 130.000,00.

TERRENO PlANO

No bairro Aparecida, com 300 m².
Avaliado em R$ 15.000,00 mil.
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25.º Jogos da Primavera são encerrados
Mais competição: Corrida Rústica de Canoinhas acontece no domingo

Gracieli Polak
CANOINHAS

Na segunda-feira, 24, no salão 
nobre da Escola de Educação 
Básica Santa Cruz, foi realizada 
a cerimônia de encerramentos 
da 25.º edição dos Jogos da 
Primavera. Com a presença de 
integrantes de todas as delega-
ções participantes da competição 
para o recebimento das devidas 
medalhas e troféus, a competi-
ção foi encerrada oficialmente, 
mesmo com modalidades ainda 
não disputadas. Segundo Elton 
Carlos Lincowski, da Fundação 
Municipal de Esportes (FME), 
o resultado da competição foi 
muito positivo, mesmo com os 
problemas enfrentados devido 
ao mau tempo. “O resultado foi 

FME promove 
futebol de salão 
nas escolas
A Fundação Municipal de Espor-
tes (FME) começa na próxima 
semana a Copa FME de Futsal 
em parceria com as escolas. O 
campeonato visa incentivar a 
prática do futsal, iniciando um 
trabalho de base e integração 
dos bairros por meio do esporte. 
As disputas serão nas categorias 
sub-15, sub-13 e sub-10 e nos 
naipes masculino e feminino. 
A primeira escola a receber 
o torneio será a E.B.M. José 
Grosskopf  na segunda e terça-
feira, no Ginásio de Esportes 
da escola. A segunda escola a 
receber o torneio será a E.B.M. 
Castelo Branco nos dias 3 e 4 de 
dezembro. A terceira escola a 
receber o torneio será a E.E.B. 
Rodolfo Zipperer no dia 5 de de-
zembro no Ginásio de Esportes 
da escola. Em todas as escolas, o 
evento começa às 17 horas. No 
dia 13 de dezembro acontecerá 
o encerramento das etapas no 
Ginásio de Esportes Santa Cruz, 
onde todas as equipes inscritas 
nas etapas anteriores participarão 
da fase final de todas as categorias, 
a partir das 8h30min com término 
previsto para as 17 horas quando 
será entregue a premiação para as 
equipes classificadas até o terceiro 
lugar em todas as categorias.

ótimo porque nesses dez dias 
de muito trabalho, conseguimos 
realizar uma competição que 
agradou a atletas e público”, 
afirma.

A cerimônia de encerra-
mento, no entanto, ainda não 
coloca um ponto final na edição 
deste ano dos Jogos. Por causa 
das chuvas, atletismo e futebol 
da areia foram adiados e ainda 
não têm data prevista para as 
competições. Lincowski afirma 
que Fundação e atletas entra-
ram em consenso quanto ao 
adiamento, porque as más con-
dições dos locais de competição 
poderiam ser perigosos para 
bem-estar dos atletas. A pista 
no Estádio Muncipal, segundo 
Lincowski, passa por reforma 
e recebe uma camada de pó de 

brita para recuperar os danos 
da alta umidade e, assim que 
houver acordo entre atletas e 
comissão, as competições serão 
retomadas.

CORRIDA RÚSTICA DE 
CANOINHAS

No domingo, 30, a partir 
das 8h30min, acontece a Cor-
rida Rústica de Canoinhas. A 
competição, organizada pela 
Associação Canoinhense de 
Atletismo terá apoio técnico da 
FME e o percurso atravessará a 
cidade na manhã do domingo. 
Com saída em frente à pre-
feitura, a competição será em 
diversas ruas da cidade, passan-
do pelo bairro Campo d’Água 
Verde e centro, com chegada no 
ponto de partida.

Segundo Marlon Griten, da 
comissão da FME que organiza 
tecnicamente a competição, o 
percurso será bem sinalizado, 
seguro, com diversos postos de 
distribuição de água, assistência 

das Polícias Militar e Rodoviária 
e de voluntários.

As inscrições poderão ser 
realizadas até amanhã, ao custo 
de R$ 5, no Centro Empresarial 
de Canoinhas.

PREFEITO Leoberto Weinert durante encerramento, entrega um dos troféus
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Enchentes cancelam Jogos Abertos de SC
Calamidade no Estado motivou interrupção inesperada dos jogos que aconteciam em região afetada pelas enchentes

COM AGÊNCIAS
O estado de calamidade pública 
na região do Vale do Itajaí, in-
clusive nas quatro cidades que 
realizavam os Jogos Abertos de 
Santa Catarina (Jasc), provoca-
ram o cancelamento da edição 
deste ano do evento. Gilmar 
Knaesel, secretário de Estado do 
Turismo, Cultura e Esportes, em 
nome do governador do Estado 
e em conjunto com diretores da 
Fundação Estadual do Esporte 
(Fesporte), da Comissão Central 
Organizadora dos Jasc e prefei-
tos das cidades-sedes da compe-
tição, Pomerode, Indaial, Timbó 
e Rio dos Cedros, decidiu, no 
início da noite do domingo, 22, 
o cancelamento da 48ª edição 
dos jogos.

Várias estradas estão inter-

rompidas, houve alagamentos 
em ginásios e locais de com-
petição e com o agravamento 
da situação, Knaesel e demais 
pessoas envolvidas na organi-
zação dos jogos acharam mais 
prudente pelo encerramento das 
disputas. Como não haverá mais 
tempo hábil para marcar uma 
nova data, os jogos de 2008 es-
tão definitivamente cancelados. 

“É lamentável, ficamos mui-
to triste em ter de tomar a deci-
são, mas a situação das cidades 
é crítica, houve um agravamento 
do quadro com novas quedas de 
barreiras e por isso tivemos de 
tomar a decisão”, anunciou o 
secretário Knaesel. Ele também 
enalteceu a solidariedade aos 
desabrigados que estão pas-
sando pelas dificuldades com a 
enxurrada, lamentando as mor-

tes já registradas em função das 
chuvas torrenciais que atingem 
grande parte do Estado.

O presidente da CCO dos 
Jasc, Arlindo Ewald, emocio-
nado e consternado, chorou ao 
tomar a decisão. Pediu que as 
delegações que estão alojadas 
nas cidades tenham calma no 
retorno para casa, devido aos 
problemas de queda de barrei-
ras na maioria das estradas da 
região. A reunião para a tomada 
da decisão foi feita à luz de vela, 
devido à falta de energia e durou 
mais de cinco horas.

SEM CAMPEÕES
A diretora de esporte da 

Fesporte e coordenadora geral 
dos Jasc, Lilian de Fátima Pinto, 
informou que os resultados ob-
tidos nos dois primeiros dias da 

competição, especificamente na 
natação e judô, que originaram 
medalhas e recordes, serão man-
tidos. Contudo, como nenhuma 
modalidade foi encerrada, não 
será considerado o campeão 
geral.

Em quase 50 anos de Jasc, 
somente uma vez a compe-
tição não foi realizada, no 
ano de 1983, em função das 
enchentes que aconteceram 
naquele ano em várias cidades 
do Estado.

Jogos dos Sindicatos 
movimenta 
Canoinhas

A Associação Atlética Fuck (AACREF) se-
diou no sábado, 22, os Jogos dos Sindicatos 

da Indústria. Mais de 450 trabalhadores/
atletas  participaram do evento,  vindos dos 

mais diversos cantos do Estado. Delega-
ções das cidades de Sombrio, Florianópolis, 

Brusque, Lages, Mafra, São Joaquim, Rio 
Negrinho e Canoinhas disputaram as moda-

lidades de futebol sete, futebol de campo, 
truco, dominó, canastra e bola 8.

DE VOLTA PARA CASA: alojamento da equipe de Tênis de Mesa de Três Barras ficou inundado pelas enchentes
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Edinei Wassoaski

Avaliaçăo CN: Filme:               Extras+: Não possui****

    Dia desses recomendei aqui 
Apenas uma Vez, filme irlandês de baixo 
orçamento que tem uma única razão de 
ser: a música. O Som do Coração também 
era para ser um filme dedicado à música. 
Como foi feito nos Estados Unidos, 
óbvio, não resultou bem no que se 
imaginava. A afetação seria natural, em 
se tratando de Hollywood, o que me faz 
imaginar como seria se o roteiro tivesse 
caído nas mãos de um diretor inglês como 
Mike Leigh ou do taiwuanês Ang Lee. 
Certamente teríamos um filme digno de 
arrebatar todos os Oscars e palmas aos 
quais se candidatasse. Nas mãos de Kirs-
ten Sheridam, no entanto, o filme vira 
mais um belo drama que mostra como 
o mundo pode ser belo se filmado pelo 

Padre 
Fábio de 
Melo

Beyoncé
diretor certo.

O filme conta a história 
de Evan, um garoto de 11 anos 
que é chamado de “anormal” 
no abrigo em que vive desde o 
nascimento. Ele diz que ouve 
músicas o tempo todo (mesmo 
sem ter um aparelho de som) e 
que se comunica com seus pais 
por meio da Lua. 

Seus pais, na verdade, não sabem 
que ele existe. Filho de uma violoncelista 
(a bela Keri Russel) e de um guitarrista 
(Jonathan Rhys Meyers, de Ponto Final), 
que se encontraram somente uma noite 
e logo depois foram separados pelo pai 
possessivo dela (isso ainda acontece, 
acreditem!), Evan foi tirado da mãe  ainda 
no hospital. O pai de Lyla diz que o bebê 
nasceu morto.

Fora do abrigo, Evan se torno August 
Rush, por uma manobra do desocupado 
Wizard (magia em inglês), interpretado 
pelo saltimbanco Robbin Williams, que vê 
no menino um prodígio da música, capaz 
de compor melodias fabulosas usando os 
elementos que provocam os mais inusita-
dos sons no dia-a-dia.

O talento de August o leva para uma 
das mais importantes escolas de música de 
Nova Iorque. Neste meio tempo, o menino 
tem certeza de que vai encontrar seus pais. 
A essa altura, claro, você tem certeza de 
que o inevitável vai acontecer.

Antes, porém, Wizard deixa a magia 
de lado e se torna um vilão, disposto a tudo 
para se tornar o pai do menino.

O Som do Coração é um melodrama, 
mas um melodrama bem feito, um pouco 
acima da média por conta do roteiro bem 
construído.

É o típico filme feito para arrancar 
lágrimas do público. E nisso, pode ter 
certeza, a carinha de rejeitado de August é 
de cortar qualquer coração - preste atenção 
na conversa com o assistente social logo no 
começo do filme, não há como se segurar 
quando lágrimas rolam dos olhos do pe-
queno. Se você está querendo se emocionar 
e disposto a, pelo menos por duas horas, 
encarar o mundo como um lugar melhor 
do que ele realmente é, este é o filme. Ao 
final, fica o desejo de que os desafios da 
vida poderiam terminar sempre assim, num 
apoteótico show com sorrisos brancos e 
bonitos de todos os que amamos.

Bem de mansinho, padre Fábio de 
Melo conquistou uma verdadeira 
legião de fãs. De est i lo nada 
convencional para um padre, ele 
acaba de gravar pela Som Livre um 
de seus trabalhos mais belos. Além 
de regravações (até de Fábio Jr.), o 
álbum traz as inesquecíveis Vida e 
Tudo é do Pai. Emocionante.

I Am... Sasha 
Fierce

O vozeirão poderoso da rainha 
negra volta a surpreender com 
composições ainda mais ousadas. 
No novo álbum da diva, ela arrisca 
até uma versão bem pop da Ave 
Maria, um abuso que somente ela 
poderia cometer. Tem ainda baladas 
pra dançar e relaxar. Enfim, um CD 
para amplos gostos.  

O Som do Coração

Vida
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 Aniversariantes

Enfoque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

28/11 - Márcia Eliane Witt
28/11 - Silmara Teixeira da Silva
28/11 - Catarina Bueno de 
Oliveira
28/11 - Serafina Krull
29/11 - Eliane Gomes Hatscbach
29/11 - Eliete Gomes Hatscbach
29/11 – Maurício Dranka
30/11 - Rosalia de Fatima Haag
30/11 - Gilda Schereiner Padilha
01/12 - Elcio Mario Nigeleski
01/12 - Taina Rank
02/12 - Gizela Jarchel
02/12 - Janaina Morante
03/12 - Francisco Altamir Farias
03/12 - Maria Gabriela Vieira Cruz 
dos Santos
04/12 - Maria de Fatima Galeski
04/12 - Adão Lourenço

O gauchinho Igor Bechel apa-
gou velinhas ontem. Seus pais, 
Nilvia e Ivo, e os irmãos, Ricar-
do e Diego, dão os parabéns!

Daniela Pauluk completa seu 
primeiro aninho hoje. Os pais, 
Antonio Carlos e Rosenilda, de-
sejam toda felicidade do mundo 
para a garotinha!

Amanhã 
é um dia 
muito es-
pecial para 
a princesa 
Nathália, 
que com-
pleta cinco 
anos de 
vida. Para-
béns!

Hoje o garotinho Guilherme 
Henrique de Matos completa 
quatro aninhos. Seus pais, Kelly 
e Reginaldo, seu irmão, Gusta-
vo, e seus avós desejam toda a 
felicidade do mundo.

No domingo, 
23, Nicole Loffi 
recebeu sua 1ª 
eucaristia. Or-
gulhosos, seus 
pais, Paulo e 
Iolene, prestam 
esta homena-
gem desejan-
do votos de 
felicidades. 
Parabéns!

Muitas felicidades e sucesso 
para Johne Roger, pelo seu ani-
versário. Seus amigos e familia-
res dão os parabéns!Amanhã, Joel e Danieli se casam na Igreja 

Nossa Senhora Aparecida. Para o jovem casal, 
muita felicidade!

Os formandos 2008 da 3.ª Série 7 noturno, da E.E.B. 
Santa Cruz: Taís, Maila, Patrícia, Josiane, Camila, 
Djosnei, Eduardo, Leonardo, Thiago, Juliano, Josiel 
e Joílson, posam para foto. Parabéns!

Na terça-feira, 25, a 3ª idade do Grupo Palmeiras comemorou o fim 
das atividades do ano com uma festa realizada na Assemca.

Diego Marcelo Ennes apagou 
oito velinhas ontem. Seus pais, 
Denis Marcelo Ennes e Kátia 
Regiane, desejam felicidade para 
o filhote!

Lindamir comemora mais um 
ano de vida hoje. Seus filhos e 
netos desejam muita felicidade 
e saúde.

Ontem foi dia 
de festa para 
Claudinei 
Freitas. A 
equipe do CN 
deseja felici-
dade, saúde 
e sucesso. 
Parabéns!

 3.ª iDADE

 PARABÉNS

Comemorou idade nova 
ontem, Sérgio Teixeira da 

Silva. A ele, desejos de 
felicidades e sucesso.
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IMÓVEIS

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 9996-
5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em frente a 
UnC, em cima da Casa das Noivas.

ALUGO apartamento, 1º morador, 
área central a 200 metros do Hospital 
SC, suíte, quarto, 2 salas, cozinha, 
banheiro, lavanderia, garagem fechada, 
acabamento de primeira, vidro tempe-
rado, teto em gesso, interfone, portão 
eletrônico, direto com o proprietário. 
R$ 550. Fone: 3624-2763 – em horário 
comercial.

VENDE-SE casa ao lado da Fatma, com 
2 dormitórios e demais dependências. 
Tratar: 9121-5258.

VENDE-SE um terreno urbano com 
área de 4800 m², contendo uma casa de 
madeira não averbada, localizado na rua 
José Samuel Schmidt, no Alto da Tijuca. 
Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno urbano,com a área 
de 2.310 m² , contendo uma casa de 
alvenaria, na rua 3 de Maio. Tratar: 
3622-6683.

ALUGA-SE imóvel urbano com a área 
de 540,20m², localizado a rua São José. 
Valor: R$ 500. Tratar: 3622-6683. 

ALUGA-SE casa de alvenaria, locali-
zada na rua 3 de Maio, próx. a UnC. 
Tratar: 3622-1264.

ALUGA-SE apartamentos semi-mobi-
liados na Água Verde, próx. Portal de 
Canoinhas. Tratar: 3622-1030.

VENDO computador novo, Duo Core, 
2 GB de memória, HD de 160 GB, gra-
vador de DVD, gabinete preto, teclado 
multimídia, mouse óptico, caixas de 
som, monitor de 19” LCD, programas a 
escolher, com um ano de garantia. Valor: 
R$ 1.299,00. Facilito. Tratar: 3624-2763 
ou 8407-4724.

VENDO peças femininas, 153 calças 
e saias jeans. Tudo a preço de custo. 
Peça mais cara: R$ 35. Fone: 3623-
0996 c/ Sara ou Cleverson.

VENDE-SE uma máquina de costura 
reta industrial. Preço a combinar. Fone: 
3624-0200.

VENDE-SE um sobrado no centro de 
Canoinhas, ao lado da UnC. Fone: (47) 
9188-4586.

VENDE-SE terreno rural com 
185.147,66 m² na localidade de Rio da 
Veada. Valor a combinar. Tratar: (47) 
8841-7271.

VENDE-SE terreno, com 640m² na rua 
João Tomachitz, em frente a Band FM. 
Preço a combinar. Fone: 3624-0200.

ALUGA-SE  imóvel comercial, ao 
lado do  Portal de Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE Panificadora com o maqui-
nário. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE casa residencial, e outra 
casa nos fundos, terreno com área de 
615 m² , no loteamento Tricolin. Próx. 
Bar das Placas. Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno rural com área de 
185,147,66 m², com rio, situada em Ve-
ada Salseiro , Município de Canoinhas. 
Tratar: 3622-6683.

ALUGA-SE imóvel comercial, situado na 
rua José B. Fedalto, esquina com a rua 
Miguel Klempous, em Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

ANIMAIS

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
chow-chow. Fone: 3622-1407.

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
pastor alemão. Valor: R$ 160. Fone: 
3622-6143.

VENDO casa pré-fabricada de madeira 
montada por R$ 10.550,00.
Fone: (47) 8805-9274.

VENDE-SE casa com 2 quartos, refor-
mada, no centro. Ótima localização. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE uma vídeo-locadora em Três 
Barras. Valor a combinar. Fone: 3623-
0907 – falar c/ Márcia.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul, 
bairro Lençol, terreno com 510 m², casa 
60 m². Valor: R$ 25 mil. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: (47) 3635-4031, falar 
com Amélia.

VENDE-SE carta de crédito para imóvel 
ou material de construção não contem-
plada, no valor de R$ 35 mil. Valor pago 
é de R$ 9 mil. Pode ser usado FGTS 
para dar lance. Aceito propostas. Tratar: 
3622-5137.

PROCURA-SE apartamento em Curitiba 
para alugar a partir de novembro. Fone: 
9976-0788 ou 9936-3869.

VENDE-SE casa de alvenaria com 
100m² aproximadamente. Tendo 3 quar-
tos, 2 salas, cozinha, banheiro, garagem 
com churrasqueira e área de serviço. 
Rua Kurt Ulig, nº 230, Alto da Tijuca, 
próx. Escola Lovatel Pires. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 9656-6640.

VENDO lote com 450 m² no Salto 
d’Água Verde, na Vila Militar, por R$ 6,5 
mil. Fone: (47) 8837-9354.

ALUGA-SE sala comercial na rua 
Coronel Albuquerque, 460, centro. 
Valor: R$ 450. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE terreno urbano com área de 
722 m² , onde está edificada uma casa 
de alvenaria de 208 m², localizada na 
rua Augusto Haensch, bairro Boa Vista.  
Tratar: 9171-5264.

VENDE-SE uma casa no Rio Grande do 
Sul, em Estância Velha, ótima locali-
zação. Aceita-se carro no negócio ou 
troca-se por casa em Canoinhas. Fone: 
(47) 8854-5265.

VENDO notebook novo, com 1 ano de 
garantia, 2 GB de memória, HD de 120, 
tela de 15’, webcam, rede wireless, gra-
vador de DVD, modelo novo da ACER, 
programas a escolher. R$ 1.699,00. 
Facilito com cheque. Fone: 3624-2763 
ou 8407-4724.

COMPRA-SE lenha de pinus e eucalipto 
para picador, R$ 48 a tonelada, posta no 
local. Contato: (47) 8854-5262.

VENDE-SE 4 mil telhas ou a R$ 0,30 
cada. Fone: 3622-5923 ou 3622-1381.

VENDE-SE terreno de 25 litros e 503 m² 
situado na Divisa, São Mateus do Sul-
PR, de frente para o asfalto, próximo a  
igreja. Fone: (42) 3332-1301.

VENDE-SE forno para padaria Tedesco 
à gás. Valor: R$ 300. Tratar: 3622-3238.

VENDE-SE uma câmara fria de açougue 
para 800 quilos, 2 balcões expositores 
para carne e uma batedeira para bife. 
Tudo semi-novo. Preço a combinar. 
Fone: (47) 3655-1488.

ALUGA-SE casa de madeira com 3 
quartos, próx. ao mercado Perucci. 
Valor: R$ 300. Fone: 8816-3986 ou 
3627-2474.

ALUGA-SE um apartamento mobiliado 
com 1 quarto, cozinha, lavanderia, sala, 
varanda e garagem. Localizado na rua 
Heribert Maul, nº 107, no Alto da Tijuca, 
a 700 metros da UnC. 
Fone: 3622-5092.

DIVERSOS

VENDE-SE máquina de sorvete, tipo ita-
liano, marca Carpigiana. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: 3622-1348 c/ Mário.

VENDE-SE 1 roçadeira, 1 máquina de 
cortar grama recicladora, 1 lava-jato, 1 
bicicleta de marcha, 1 moto elétrica, 1 
rádio amador. Fone: 9157-1887.

VENDO TV 20’ nova,  por R$ 300, PS2 
com 2 controles por R$ 500 e mesinhas 
por R$ 70. Tratar: 3622-5137.

VENDE-SE um cão da raça Border 
Colli, macho, com 3 meses, vacinado, 
pelagem preta e branca. 
Fone: 9929-3903, Welinton.

ALUGA-SE apartamento com 96m², 3 
quartos, sala, cozinha, copa, banheiro, 
lavanderia e garagem aberta para um 
carro. Rua Reinaldo Kruger, nº 9A. Cam-
po d’Água Verde, fundos da Reunidas. 
Valor: R$ 350. Fone: 3622-1650.

ALUGA-SE casa de alvenaria de 80 
m² com sala, copa, cozinha, 2 quartos, 
banheiro, lavanderia e abrigo para carro. 
Rua Reinaldo Kruger, nº 17C. Valor: R$ 
350. Fone: 3622-1650.

VENDE-SE 2 terrenos na rua Bernardo 
Olsen, próx. ao Colégio Santa Cruz, no 
valor de R$ 20 mil cada. Fone: 8422-
5876 ou 3622-3729.

PROCURO lote no Campo d’Água Verde 
para comprar. Interessados em vender 
ligar para 8854-5262 ou 3622-4891.

VENDE-SE um mercado com ótima 
clientela formada, estoque e instalações. 
Fone: 8844-3280. VENDE-SE sub de 12 polegadas, cor-

neta 2 mil watts, módulo 1400 e bicicleta 
aro 20. Fone: 3622-8290.
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VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania - III 
S, ano 1979, com carreta graneleiro Ran-
don, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ Paulo.

VENDE-SE Gol ano 2007, 4 portas, 
vermelho, trend, no valor de R$ 26,2 
mil. Fone: 9906-1207.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205.

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE Parati ano 90, cor branca, 
2 portas, motor 1.6, em ótimo estado 
de conservação. Possui limpador e 
desembaçador traseiro, ar quente, 
trava elétrica, vidro elétrico e alarme. 
Tratar fones: (47) 3622-2288 ou 
9138-4972.

COMPRO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 
Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condi-
cionado funcionando, vidro e trava 
elétrica, retrovisor elétrico, rodas liga 
leve 14, direção hidráulica, alarme, 
completo e tudo funcionando, cor 
prata, documentação OK. Valor: R$ 
15 mil. Financio. Tratar: 8407-4724 ou 
3624-2763.

VENDO ou TROCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.VENDO lindo Fusca, carro de colecio-

nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE Celta 2002, carro com 
pouco uso. Valor: R$ 18,5 mil. 
Troco por Uno ou Gol 96. 
Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE Astra Sedan 99, azul 
escuro, direção hidráulica, hidroelétrico, 
trava e alarme. Valor: R$ 22 mil. 
Tratar: 3622-7229 ou 9601-7030.

VENDO Stilo 1.8 8V Flex Preto, ano 
2006, 44 mil  km. Fone: 8406-5618.

VENDO jogo de rodas esportivas novas 
aro 15, R$ 300. Tratar: (47) 8406-5618.

VENDE-SE moto YBR 125 ano 2003 
com 30.000 km. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
9909-4886 c/ Gilson.

VENDE-SE transmissor de FM automo-
tivo escamoteado c/ entrada p/ pendrive, 
cartão sd, ipod c/ controle, conexão no 
acendedor de cigarros, precisa somente 
que o rádio FM esteja funcionando para 
ouvir suas músicas. R$ 130 + pen drive 
de 1G. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 2 
controles + sensor ultrasom e 2 anos de ga-
rantia, instalado R$ 150. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Uno EX ano 2000, 4 portas, 
cor prata. Valor: R$ 14,990,00. Fone: 
3624-0279 com Charles.

TRATORES

VENDE-SE trator Massey Ferguson 
275 em ótimo estado. Tratar com Zilda. 
Fone: 3622-0756.

VENDE-SE pneus novos e usados, 
todas as marcas e modelos. Av. Rigesa, 
1064. Fone: 3623-1247, falar com Nego 
Sérgio.

VENDE-SE Escort Zetec ano 2000, 
completo, financiado. Fone: 3622-8644.

VENDE-SE F-1000 ano 97 XLT com-
pleta. Aceita-se carro de menor valor. 
Fone: (47) 3655-1488.

VENDO Saveiro ano 2001, motor 1.8, gasoli-
na, trava elétrica, capota marítima, protetor 
de caçamba, alarme, cor azul. R$ 21 mil. 
Financio. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE trator Valmet 62, ano 74, 
com carreta. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 8854-5262.

VENDE-SE ou TROCA-SE Blazer DLX 
4.3 V6 1997 a gasolina. Aceito carro de 
menor valor. 3622-0253 c/ Daniel. VENDE-SE ou TROCA-SE Uno Mille 

93, financiado. Aceito carro de menor 
valor. Fone: 8836-9547.

VENDE-SE caminhonete Ranger 2001, 
modelo 2002, cabine dupla, diesel, 
completa, em ótimo estado. Fone: 
3622-2041 ou 8402-8239.

VENDE-SE moto Web, ano 2005. 
Fone: 9157-1887.

VENDE-SE Julieta 3 eixos, ano 
2001, valor a combinar. Fone: 
3623-5245.

VENDE-SE Renault Clio RN 2000, ver-
de, excelente estado de conservação, 
todo revisado, ar-condicionado, 2º dono, 
nota fiscal e manual. Valor: R$ 17,3 mil. 
Fone: 8429-4949. Fotos igorjlle@terra.
com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



28 VARIEDADES Sexta-feira, 28 de novembro de 2008

Comprar na Internet 
com mais segurança

CN
PAVÊ DE MORANGO COM 

CHOCOLATE

HÁ 50 ANOS

Publicado em  29 de novembro de 1958

Diplomados os novos vereadores
Realizou-se terça-feira última, perante o Exmo. Sr. 

Juiz Eleitoral, a solenidade de diplomação dos vereadores 
eleitos no pleito de 3 de outubro último.

Receberam os diplomas, na ocasião, os vereadores 
Reneau Cubas, Alfredo O. Garcindo, Antonio Maron Becil, 
Guilherme Prust, Idalino F. Túlio, Tufi Nader, João Augusto 
Brauhardt, da UDN. Do PSD os vereadores Evaldo Kreiss 
e José Ivan da Costa, do PTB, Bráulio Ribas e Clemente 
Pieczarka.

Do PSD e PTB, alguns suplentes compareceram e 
receberam também os seus diplomas.

Usaram da palavra os vereadores Alfredo O. Gar-
cindo, José Ivan da Costa e Bráulio Ribas da Cruz, que 
falaram em nome de seus respectivos partidos. Em segui-
da, falou o sr. Prefeito Municipal e o dr. Rivadávia Corrêa, 
este último representando o judiciário. Foram todos muito 
aplaudidos e cada representante de partido, em breves 
palavras, expressaram a vontade de unidos, trabalharem 
pelo desenvolvimento do município.

Ginásio Santa Cruz
O Ginásio Santa Cruz faz saber aos senhores pais 

de alunos, que estão abertas, condicionalmente, as ins-
crições para os exames de admissão à 1.ª série deste 
Ginásio, a partir do dia 27 do corrente.

Em requerimento endereçado ao sr. diretor, 
os candidatos deverão anexar-lhe os documentos 
seguintes:

a) prova de idade
b) atestado médico, no qual se infira que o 

candidato não sofre de moléstia infecto-contagiosa;
c) atestado de vacinação antivariólica;
d) certificado de conclusão de curso primário;
e) documento de quitação com o serviço militar, 

para os alunos maiores de 17 anos;
f) seis retratos, tamanho 3x4.
Os três primeiros documentos devem trazer a 

firma reconhecida por tabelião.
A Secretaria estará à disposição dos interessados, 

nos dias úteis, das 10 às 12 e das 15 às 17 horas.

Canoinhas, 17 de novembro de 1958.
Irmão Geraldo Luiz

O Diretor

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 20,15 horas – Impróprio até 14 anos

O VALE DA REDENÇÃO
C/ Van Heflin, Joanne Woodward, 

Phil Carey, Raimon Burr
Luke Fargo levou a esperança a uma cidade... 

Amor a uma mulher e a fé a um lugar bravio.

ÓBITOS

Maria de Fátima Ferreira
*24/03/63
+16/11/08

Donaldo Witt
*03/03/41
+16/11/08

Antonio João Jacinto
*16/06/27
+17/11/08

Maria Eunice Bauer
*19/11/35
+17/11/08

Valy Kreiss Voigt
*13/09/15
+18/11/08

Deuscélia da Silva de Lima
*30/06/52
+18/11/08

Manoel Pereira de Matos
*29/04/29
+19/11/08

Leopoldo Neves de Barros
*27/08/36
+19/11/08

Hirma Muller Holot
*12/03/36
+20/11/08

Noel França Almeida
*19/11/58
+20/11/08

Hugo João Pontarolo
*05/09/26
+20/11/08

Maria Rocha Pereira
*16/09/49
+22/11/08

Claudinei Alves Pereira
*25/02/81
+23/11/08

reGiSTradoS eSTa Semana  no carTÓrio de canoinhaS

Com a chegada das festas de fim de ano e o grande apelo comercial que 
existe nesta época, aliada a todo o espírito que nos toma, que envolve 
e que nos motiva a realizar a tradicional troca de presentes, muitos de 
vocês provavelmente irão comprar uma lembrancinha para a sogra ou 
até mesmo aquele televisor de plasma que se encontra na promoção 
através do comércio eletrônico, em páginas na internet. Aqui vão algumas 
dicas para que você tenha certeza que está comprando com segurança 
e que seu sogro não vai ficar te olhando torto, porque você compareceu 
na ceia de família mas o presente dele não chegou: 
As melhores empresas de comércio eletrônico e seus respectivos sites 
não enviam e-mails solicitando dados particulares. Desconfie sempre.
Se você vai começar ou já está comprando via internet, vale reforçar 
a segurança do seu computador. O simples anti-vírus já não mantém 
você 100% seguro. Instale recursos adicionais de segurança e mante-
nha o seu sistema operacional (windows ou outro), anti-vírus, firewall, 
anti-spyware e anti-spam sempre atualizados.Deixar o seu computador 
vulnerável colabora com os hackers.
Além de ir procurar seus produtos em comércios eletrônicos renomados, 
procure visitar sites de comparação de preços e lojas como http://www.
buscape.com.br/ ou http://www.bondfaro.com.br/. Normalmente essas 
ferramentas fzem suas buscas em sites confiáveis.
Verifique se o site de compras oferece uma comunicação segura com 
o seu computador. Uma forma fácil de vc verificar se você está numa 
conexão segura é verificar após fornecer uma senha ou acessar sua 
conta no local de compra se na barra de endereços, o endereço da 
página agora começa com o “https://”

A maioria dos navegadores exibem um cadeado no rodapé da página 
no caso da conexão estar sendo realizada através de um certificado de 
segurança. Não deixe de procura por ele, é de extrema importância.

A compra on-line com cartão tem a mesma probabilidade de ser frau-
dada que a compra presencial e isso não garante que o site que você 
está comprando é confiável somente por possibilitar essa forma de 
pagamento. Se o site em que você está comprando não é assim tão 
conhecido, faça uma pequena compra, de um valor pequeno, e pague 
através de boleto bancário ou depósito em conta, assim você conhecerá 
como são os procedimentos da empresa e a sua seriedade e, caso 
ela não seja aquilo que você esperava, pelo menos você arriscou um 
valor pequeno e não forneceu seus dados de cartão de crédito. Já 
pensou você encomendar aquele tão sonhado televisor de LCD de 54 
polegadas e descobrir que, além de ficar sem ele, pois a empresa não 
era idônea, você ainda vai ter de pagar por ele, porque a transação 
do cartão foi efetuada?
Faça suas compras on-line apenas no seu PC doméstico, ou na empresa. 
Evite utilizar os de lan-houses para esse tipo de serviço.
Quando você vai comprar em um site, provavelmente vão pedir que você 
se cadastre e que se identifique cada vez que for realizar uma compra, 
através de um nome de usuário e senha. Não esqueça nunca de ao 
encerrar uma compra, fazer o logout ou a desconexão com o site onde 
você está comprando, clicando em “sair” ou algo semelhante. Assim 
você encerra a sua conexão e protege seus dados.
Não apague os registros de confirmação de compra e entrega, eles são 
a sua segurança jurídica que uma compra foi efetuada e caso haja algum 
problema é desse documento que você vai precisar.

1ª camada 
. 1 lata de leite condensado
. 1 lata de leite 
. 2 gemas
. 1 colher (sopa) de maisena

2ª camada 
. 2 caixas de morangos

3ª camada 
. 1 lata pequena de chocolate em pó 
. 1 colher (sopa) de manteiga
. ½ colher (sopa) de maisena
. 4 colheres (sopa) de açúcar refinado
. 300 ml de leite

4ª camada 
. 2 claras 
. 2 colheres (sopa) de açúcar refinado
. 1 lata de creme de leite sem soro

modo de fazer

1ª camada: bata no liquidificador o leite condensado, o leite, 
as gemas e a maisena. Depois, despeje essa mistura numa 
panela e leve ao fogo médio. Mexa até obter um creme, vire 
numa travessa e deixe esfriar.

2ª camada: corte os morangos em cubos. Quando a 1ª 
camada já estiver fria, despeje os morangos por cima.

3ª camada: bata no liquidificador o chocolate, a manteiga, a 
maisena, o açúcar e o leite. Vire numa panela e leve ao fogo. 
Mexa até obter um creme. Deixe esfriar e, na seqüência, 
despeje no refratário, por cima do morango.

4ª camada: bata as claras em neve e, sem parar de bater, 
junte o açúcar. Despeje o creme de leite sem soro, senão 
a mistura ficará rala. Mexa delicadamente e vire por cima 
do chocolate. Decore com morangos. Antes de servir, leve 
à geladeira por no mínimo 3 horas.
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Escritor Júlio de Queiroz promove 
literatura em escolas da região

PROGRAMAÇÃO 
FIM DE SEMANA

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Caldeirão Funk

Channel 311
Quando? Domingo
O que? Baile da 3.ª Idade a 
partir das 15 horas com o grupo 
Piston de Ouro

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e 
porções

Galpão 
Missioneiro
Quando? Amanhã
O que? Parada Country Sertaneja

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão

V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? Banda Neguinho 
Jhammy
Quando? Amanhã
O que? Festa Retrô

Salão de Molas 
– Major Vieira
Quando? Amanhã
O que? Bailão Vai tomá no 
Fusca! Um Fusca carregado de 
cerveja

Edinei Wassoaski
CANOINHAS/TRÊS BARRAS

Projeto Encontro Marcado promove encontro de alunos com escritores catarinenses

Foi uma verdadeira aula de li-
teratura. Dessa forma que os 
estudantes das Escolas Manoel 
da Silva Quadros, em Canoinhas, 
e Colombo Machado Sales, em 
Três Barras, encararam o en-
contro com o escritor Julio de 
Queiroz na segunda e terça-feira 
desta semana. Desenvolvido pela 
Unimed, o projeto Encontro 
Marcado promove a reunião de 
alunos da rede pública com es-
critores de renome dentro e fora 
do Estado. Queiroz é o segundo 
escritor a visitar Canoinhas por 
meio do projeto. Semanas antes 
do encontro, a Unimed comprou 
e distribuiu livros do autor nas 
duas escolas. Os alunos leram 
e desenvolveram uma série de 
trabalhos baseados nas obras. A 
curiosidade em conhecer o autor 
foi satisfeita com o encontro, no 
qual o autor respondeu a ques-
tões formuladas pelos estudantes 
em relação a sua obra.

O momento parece mágico. 
A atenção dos estudantes a cada 
palavra falada pelo autor que 
conhecia somente pelas palavras 
impressas, é absorvida num misto 
de curiosidade e excitação. “Toda 
a escola se envolveu no projeto. 
Inclusive pessoas da comunidade 
vieram conhecer o autor”, diz a 
diretora da Manoel da Silva Qua-
dros, Andréa Hoeppers.

ERUDITO ESCLARECIDO
Julio de Queiroz tem 82 anos. 

A forma com que fala eloqüen-
temente sobre os mais diversos 
assuntos, impressiona todos os 
públicos. A equipe da Unimed 
fez uma programação bem eco-
nômica em compromissos, com 
o cuidado de não cansá-lo demais. 
Enganou-se. Extremamente aces-
sível e sempre disposto a discutir 
qualquer assunto, o escritor não 
parou um segundo enquanto este-
ve na região. Vegetariano, Queiroz 

almoçou no sítio dos igualmente 
vegetarianos Olescovicz, na loca-
lidade do Parado na segunda-feira, 
24. Encantado com o sítio, a cada 
deixa, Queiroz esbanjava conhe-
cimento, falando sobre os mais 
diversos assuntos, indo da Idade 
Média (seu período preferido 
da história) até os mistérios da 
morte, assunto que dissecou em 
mais de dez livros. Hoje, Queiroz 
se dedica a orientar enfermeiros 
em hospitais públicos quanto aos 
cuidados com pacientes terminais. 

“Preparar as pessoas para a morte 
exige preparação de quem os cui-
da”, define.
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QUEIROZ junto de estudantes da EEB Colombo Machado Salles: escritor elogia projeto Encontro Marcado
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REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

28/11
André de Campos e Adriana Chagas

REGISTRADO ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTO

QUADRINHOS

15/11
Iasmin Niepsuy Bollauf
Pais: Ademar Bollauf
Zenilda Niepsuy Bollauf

16/11
Priscila Rodrigues
Pais: Luis Ademir Rodrigues
Ilda Aparecida Lopes Dias

17/11
George Kutacz Ferreira Chagas
Pais: Eleomar Ferreira Chagas

Luciana Kutacz Ferreira Chagas

18/11
Rosangela Szymzyszyn
Pais: Célio Szymzyszyn
Maria Bernadete Sholze Szymzyszyn

19/11
Larissa Ferreira de Souza Champoski
Pais: João Champoski
Rosenilda Ferreira de Souza Cham-
poski

19/11
Kauan Menechenko
Pais: Claudio Menechenko

Rosana Dobriklope  Menechenko

21/11
Maria Clara Barbosa Arendarchuk
Pais: Adilson Arendarchuk
Maria Angélica Barbosa

22/11
Anderson Almiro Oliveira Lopes
Pais: Cristiano Lopes
Sônia Ferreira Oliveira

23/11
Gustavo Keiser
Pais: Milton Keiser
Patricia Regina Keiser

Após padecer nas mãos de Zé Bob, Halley, Lara e 
Donatela, a vilã será assassinada

A FAvoritA:

o trágico fim de Flora

Um final macabro, à altura dos crimes que praticou a vida 
toda, está reservado para Flora (Patrícia Pillar), já conside-
rada como a maior vilã das telenovelas. Segundo uma fonte 
segura e muitíssimo bem informada, no final de A Favorita, 
em meados de janeiro, ela será traída e assassinada. Um 
dos nomes mais cotados pelo autor, João Emanuel Car-
neiro, para esse extermínio é Silveirinha (Ary Fontoura), o 
ex-protetor e cúmplice da serial killer, que vem passando 
as maiores humilhações nas mãos dela. Assim, apenas 
na ocasião da morte de Flora é que Silveirinha revelará a 
sua verdadeira personalidade rancorosa e vingativa. Na 
verdade, ele nunca foi amigo da megera, nem quando ela 
saiu da cadeia e começou a ajudá-lo. O mordomo nutre um 
profundo ódio por Flora e Donatela (Claudia Raia) desde 
que elas largaram a carreira de cantoras para se casar 
com Dodi (Murilo Benício) e Marcelo (Flávio Tolezani), 
respectivamente. Silveirinha não hesitou em seqüestrar o 
filho de Donatela para vê-la sofrer. E foi incapaz de visitar 
Flora quando ela esteve na prisão.
Oportunista, o vilão “jogou” com as duas, mas o que real-
mente queria era destrui-las. Antes de Donatela ser presa, 
Silveirinha assumiu para ela que sempre a odiou. E o 
mesmo acontecerá com Flora, provavelmente, no capítulo 
final. Ele confessará que sente um profundo nojo dela e 
que esteve por trás de tudo de ruim que aconteceu em 
sua vida. Na seqüência dessa cena forte e surpreendente, 
o ex-mordomo deverá matá-la a tiros.

Excentricidades de 
Madonna
No meio de tantas mordomias, 
Madonna tem até mesmo um 
chef particular que a acom-
panha em sua turnê mundial. 
Os pratos para a rainha do 
pop seriam feitos apenas 
com a carne de animais que 
ruminam ou peixes e frutos 
do mar que possuam escama 
ou barbatana. 

Marcello Novaes de 
novo affair?
O ator Marcello Novaes es-
taria recebendo um cuidado 
especial após se machucar 
durante briga em uma bo-
ate do Rio. A nova sortuda 
seria Gabriela Vigol, atriz de 
Malhação. De acordo com 
o jornal Extra, é a loira que 
atende todas as ligações de Novaes, enquanto 
ele se recupera.

Jolie teria barganhado 
sua independência
Segundo o jornal The New York Times, Angeline Jolie não 
vendeu as fotos de seus filhos gêmeos à revista People 
apenas pelo dinheiro, a bagatela de U$ 14 milhões. A 
atriz teria estipulado que, em troca das fotografias, a 
publicação não iria mais repercutir negativamente sobre 
sua família. Porém, o editor da People, Larry Hackett, já 
tratou de negar toda a história e enviou uma carta aberta 
ao jornal afirmando ser uma denúncia falsa.
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TÉDIO
É tedioso o final de semana
Sem a deusa que ensina amar
Alimenta desejos ocultos
A timidez para os declarar
Convivendo com essa dor
O desejo devora quem amar.

Os apaixonados são dementes
Sem mastros para lhe sustentar
Compreendendo que o amor é um domínio
Que só a si a razão ocupa lugar
A delonga é contra o tempo
Que não permite se aproximar.

As perguntas não possuem respostas
Quando um amor vem aflorar
Descobrem que foi a tolerância
Que fez o convite para acoplar
E coniventes com o desacerto
Conseguem se escravizar.

Mas o amor que não desabrochou
Tampouco ensinou a se respeitar
Dá condições a outras inspirações
Que o coração faz acordar
Numa viagem sem preconceitos
O verdadeiro amor poderá brotar.

O tédio alimentando a desilusão
Sem forças para tolerar
Desmorona-se a união sólida
Para quem ousa observar
É o fim de uma desventura
Que o destino quis desvirtuar
Renasce maior o desejo
Com o entusiasmo de recomeçar.

Os seres humanos, desde a semente até 
a flor em que se tornam (flores humanas, 
é claro), vão evoluindo, desde o interesse 
no seio materno, proteção, calor, alimento, 
prêmios valiosos, até o ideal adulto. Desde 
cedo, os seres humanos vão aprender 
suas virtudes e seus erros, 
vão formar seus diferentes 
complexos que se traduzem, 
quando formados de modo 
inteligente, em sentimentos. 
“Uma personalidade bem de-
senvolvida apresenta harmonia 
e integração, uma bagagem de 
motivos e idéias, a formação de 
um caráter estável e harmonio-
so”. Já sabemos que aquelas 
características próprias do in-
divíduo é geralmente chamada 
de caráter. O indivíduo, pouco 
a pouco, vai aceitando em si 
mesmo o que gosta, o que desgosta, o que 
admira, o que teme, o que gostaria de ser 
e o que pensa que é. Florescer em gente e 
amar os portadores de deficiência. O aluno 
Fábio Rodrigues, da 3ª série da EEB Santa 
Cruz de Canoinhas, que conseguiu uma 

façanha inédita, a nível municipal, estadual 
e federal, pode ver aprovado seu projeto 
de Lei de publicação de suplementos 
opcionais gratuitos em braile nas revistas 
de maior circulação nacional. Parabéns 
Fábio por tua brilhante idéia.Talvez vocês 

já tenham ouvido falar de São 
João de Deus ou de São José 
Benedito Cotto Lengo, santos 
que tiveram um carinho e um 
cuidado especial, sobretudo, 
com as pessoas diminuídas 
ou destruídas de suas facul-
dades mentais e deficiências 
visuais. O Santo Padre (Papa) 
nos propõe rezar para que os 
deficientes não sejam postos 
de lado, ignorados, esquecidos 
e até gravemente maltratados, 
mal ajudados a viver com digni-
dade. Vários deles se ajudados, 

podem ser úteis e produtivos, dentro de 
seus limites. Estou escrevendo um livro 
que em breve será lançado, onde espero 
que na medida do possível seja útil para 
todos os meios de carência: carência de 
amor, de espiritualidade e convivência.

HOJE - O plano de Tenório é que Teodoro 
mate o fazendeiro e seus três filhos de uma 
só vez e faça com que Maria e Alcides 
sejam culpados pelos crimes. Durante o 
jantar, Irma tem uma de suas visões e diz 
que haverá morte na fazenda, deixando a 
todos perplexos.

AMANHÃ - Zefa pede emprego a Zuleika 
e é recebida com carinho.Alcides diz a 
Maria que vai matar Tenório para que eles 
possam ser felizes. Ela não concorda e os 
dois discutem. Tenório aproveita a presen-
ça de Zefa para ter a certeza de que Maria 
e Alcides estão juntos.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Os próximos dias são favoráveis ao conhecimento, 
ariano. É hora de conhecer coisas, lugares e pessoas. 
Bom momento para ler, estudar, fazer cursos, parti-
cipar de palestras e eventos intelectuais. É um bom 

momento para questionar suas crenças e valores ou fortalecê-los. 
Hora de se aventurar e ousar. Sonhar é positivo e os sonhos podem 
ser conquistados. Arrisque-se.

Dê mais atenção aos relacionamentos, geminiano. 
É o momento de focar no que quer ou não em suas 
relações e então correr em busca da satisfação de 
suas vontades e objetivos nesta área. Você tende a 

estar mais forte, consciente e realista, pronto para fazer o que seu 
coração manda. A fase favorece início de relacionamentos, mudanças 
no atual e muita satisfação.

Hora de se divertir, leonino. A semana favorece a 
diversão. Convites para festas e eventos sociais 
são bem vindos e a promessa é de muita diversão 
e prazer. Seus relacionamentos ganham também 

intensidade, com a possibilidade de mudar o enfoque em relação a 
eles. Reserve tempo para o romantismo e para agradar a pessoa que 
ama, que lhe retribuirá com amor.

Fale o que está pensando, libriano. Não tema se 
impor. É hora de se expressar, de ter aquela conversa 
importante. Fale sobre seus sentimentos. Ouça o que 
o outro tem a dizer. A fase é de entendimento e de 

crescimento. Mas é necessário se colocar, falando das suas vontades 
e percebendo o que precisa fazer para que todos possam ser felizes, 
começando por você mesmo.

Começa uma nova fase em sua vida, sagitariano. 
Perceba seu brilho e mostre-o ao mundo. É hora de 
recomeçar, de refazer, de reiniciar. Faça e aconteça, 
pois a semana é muito positiva para você em todas 

áreas de sua vida. É um período de felicidade, otimismo e expansão. 
E todos tendem a estar no seu lado para comemorar seu sucesso e 
a felicidade. Aproveite e seja feliz.

Os próximos dias favorecem o que mais gosta, 
aquariano. Estar com os amigos, fazer atividades 
em grupo, lutar por seus ideais. Aproveite esta fase, 
ainda que algumas coisas pareçam mais difíceis, pois 

os contatos que tende a fazer e os bons momentos em grupo valerão 
a pena. Hora também de colocar seus planos e sonhos no papel e 
começar a concretizá-los. Vá em frente.

Mudanças importantes devem acontecer, taurino. 
Mas as perspectivas são boas e a promessa é de 
novidades muito positivas. É hora de mudar a postu-
ra, de relaxar e levar a vida de forma mais otimista e 

ousada. Arriscar-se pode trazer resultados inesperadamente positivos. 
É hora de conhecer novas possibilidades e de se divertir.

Cuide de si mesmo, canceriano. Apesar da sua vo-
cação para cuidar das pessoas, a semana é positiva 
para dar atenção a você, cuidar de suas coisas, de 
sua saúde e se agradar mais. Semana positiva para 

inovar no trabalho, procurar emprego e criar novas possibilidades em 
sua área profissional. O momento é de mais consciência em relação 
ao que gosta em sua vida.

Cuide de sua família, virginiano. Fique mais tempo em 
casa. É um bom momento para organizar a vida pessoal 
e doméstica. Isto vale para a casa, para a família e os 
relacionamentos. Bom momento para conversas impor-

tantes no ambiente familiar. Fale o que pensa sem medo do que vai ouvir. 
Basta ter diplomacia ao se expressar e será bem interpretado.

Chegou o momento de mostrar seus talentos ao mundo, 
escorpiano. Valorizando-se mais, poderá expor tudo de 
bom aos outros, que tendem a te dar mais valor neste 
momento. Semana positiva para lidar com dinheiro, com 

a possibilidade de ganhos. Conte às pessoas o que faz, faça planos sobre 
como pode ganhar mais dinheiro e como investi-lo e agrade-se mais.

Os próximos dias prometem diversão e entreteni-
mento, capricorniano. No entanto, é ideal ficar algum 
tempo sozinho com seus pensamentos e emoções, 
para colocar cabeça e coração no lugar. Fica mais fácil 

avaliar os acontecimentos, especialmente os do passado. Por sinal, 
semana positiva para lidar com assuntos do passado, especialmente 
ligados aos relacionamentos.

Peixes de 22/2 a 20/3
Olhe para o futuro, pisciano. Seus sonhos podem 
se tornar realidade. Os próximos dias são bons para 
trabalho. Um novo emprego, uma promoção ou ao 
menos um reconhecimento podem surgir. A idéia é que 

você tende a estar em destaque e sentindo-se valorizado no ambiente 
profissional. Seus projetos profissionais ganham força.

HORÓSCOPO DA SEMANA

FLORESCER EM GENTE

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

25ºC

Manhã Tarde Noite
16ºC

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
15ºC

Dia de sol com algumas nuvens e névoa 
ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

DOMINGO:

29ºC

Manhã Tarde Noite
15ºC

Dia de sol com algumas nuvens e névoa ao 
amanhecer. Noite com poucas nuvens.

SEGUNDA:

30ºC

Manhã Tarde Noite
16ºC

HOJE - Lívia fica muito preocupada com o 
sumiço de Heitor e Suzete tenta acalmá-la. 
Matilde liga para Alaor e promete que irá ao 
Rio de Janeiro. Evandro diz a Diego que 
não gostou das fotos de Celeste. Denise 
conta a Mauro que está grávida.

AMANHÃ - Diego e Celeste deixam uma 
carta de despedida para Evandro e decidem 
partir. Theo quer saber onde está seu pai e 
Lívia conta que ele continua desaparecido. 
Flor surpreende Suyan com uma defesa e 
um contra-ataque inesperados.

HOJE - Polidoro ameaça mostrar todas as 
provas que tem contra Vidigal, Valéria e 
Chuchu se eles não esquecerem de Duda. 
O trio aceita. Gregg pede a Polidoro para 
investigar Augusto e Lázaro. Duda revela 
sua verdadeira identidade a Paulinho.

AMANHÃ - Alma e Gregg trocam juras de 
amor. Violeta conta a Waldete que revelou 
seu segredo a Alcides. Waldete tenta contar 
a verdade sobre Aninha a Suzana. Paulinho 
diz a Violeta que quer fazer Dora pagar pela 
morte do irmão.

HOJE - Halley sofre por causa de Lara. 
Dodi escapa da armadilha de Manu. 
Silveirinha ameaça Cilene para ela não 
revelar que Halley não é irmão de Lara. 
Baiano confirma a Zé Bob que foi Flora 
que matou Salvatore.

AMANHÃ - Donatela desconfia que Cilene 
mentiu para Halley. Silveirinha diz a Irene 
que Halley será pai. Diva convida Elias para 
almoçar. Flora manda Dodi eliminar Baiano. 
Flora diz a Irene que Pedro tem de voltar 
para a clínica. Lara vai falar com Céu.

HOJE - João pede ajuda a Drácula e Bram 
para matar Batista. Tarso diz a Ísis que 
quer esquecer Luna. Samira depõe no 
Depecom. Gór não consegue hipnotizar 
Juno. Bandidos atiram em Valente. Juli diz 
a Kídor que ele deve assumir uma forma 
humana.

27ºC
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Referência: Fábio Rodrigues

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.
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POLÊMICA
Vereadores 
questionam 
destino de verba
Vereador Tarciso de Lima (PP) 
diz que Governo destinou R$ 
150 mil para obra inacabada.                                         
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SAÚDE
80% do povo 
brasileiro usa 
chás medicinais
Especialistas, no entanto, aler-
tam para os riscos que o uso de 
certas substâncias representam.                                               

POLÍCIA
Tolerância zero 
para veículos 
irregulares
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